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Un regalo per voi
Scarica il PDF del N° 3-2007
e vai a pag. 15, troverai l’inserto su 
«…i primi 100 anni della Scuola Materna 
Cardinal Colombo»

Se ricicli il presente, salvi il futuro.
Usa l'app                 e rimani aggiornato

su come e quando 
conferire i tuoi rifiuti a pagina 3

Se ricicli il presente, salvi il futuro.
Usa l'app                 e rimani aggiornato

su come e quando 
conferire i tuoi rifiuti a pagina 3

https://tinyurl.com/Periodico3-2007
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AIUTATECI A MIGLIORARE LA DISTRIBUZIONE DEL PERIODICO
Nei condomìni con le cassette postali all'interno, la consegna prosegue ad 
essere difficoltosa, non sempre si trova subito qualcuno disponibile ad aprire 
il cancelletto.
Si ricorda che il Periodico Comunale cartaceo può essere consultato o ritirato, 
fino ad esaurimento scorte, nei seguenti luoghi:
- Comune URP Tel. 02 96512304
- Biblioteca Tel. 02 9658072
- Auser Tel. 02 96450570
- L'angolo del Tabacco a Pertusella Tel. 02 96459259
- Bar Tabacchi Barbaresco a Caronno Tel. 02 9659244
- Panificio Pavarelli a Bariola tel. 02 96451764
Si consiglia di telefonare prima per prenotare la propria copia.
Per chi per motivi di salute non può muoversi di casa, è possibile chiamare 
la Redazione del Periodico, tel. 02 96512214, per concordare la consegna a 
domicilio tramite volontari.
Per i curiosi, già nel N° 3-2007 era noto il problema dei «condomini-bunker»

… I PRIMI 100 ANNI DELLA SCUOLA 
MATERNA CARDINAL COLOMBO

Vi invitiamo a scaricare il PDF del Periodico  
N° 3-2007, troverete l’inserto sui primi 100 anni 
dell’Asilo Infantile Cardinal Colombo.
Sono trascorsi 16 anni dalla sua pubblicazione 
curata dal Dottor Camillo Pessina, un altro pez-
zo della nostra Storia in Caronno Pertusella da 
ricordare.
Nel ringraziare Camillo per l’operosità dimostra-
ta anche in questa sua opera, invitiamo tutti co-
loro che desiderano contribuire alla riscoperta 
delle radici del nostro territorio e della nostra 
cultura a contattare la Redazione.

Scarica il PDF del Periodico 
N° 3-2007

Scrivete 
al Periodico Comunale

Coloro che (privati cittadini, gruppi consiliari, enti, istituzioni, associa-
zioni, imprese e artisti) volessero pubblicare un articolo su argomenti 
di interesse generale dovranno farlo pervenire alla Segretaria di Re-
dazione scrivendo a: Redazione@Comune.CaronnoPertusella.va.it 
entro venerdì 18 agosto 2023. Per informazioni tel. 02 965 12214.
La Redazione si riserva di ridurre articoli o lettere e di pubblicare in 
rapporto allo spazio disponibile.

Consultate il sito web del Comune
e l’archivio del Periodico Comunale
Novità: il Periodico Comunale in formato PDF diventa interattivo. 
Puoi cliccare sui QR Code, sulle mail e siti web per aprire il contenuto 
relativo. App per lettura: QR Scanner (PFA)

Visitate www.comune.caronnopertusella.va.it per co-
noscere le ultime notizie dall’Amministrazione e ac-
cedere alla pagina del Periodico Comunale (area Am-
ministrazione sezione Cultura). Per un accesso veloce 
potete utilizzare il QR Code qui accanto.
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Caronno Pertusella in Video
Vi invitiamo a visitare la pagina web che racco-
glie i tanti video su Caronno Pertusella: la sto-
ria del nostro paese, gli eventi di ieri di oggi, 
riprese dall’alto e tutti gli eventi organizzati  
dal Comune. Guardateli da PC, 
Smartphone, Tablet e, ancora me-
glio, da Smart TV. 
www.Aredin.it/CPinVideo

mailto:Redazione%40Comune.CaronnoPertusella.va.it%20?subject=
https://www.comune.caronnopertusella.va.it/it/page/periodico-comunale-31cd1120-4ede-4f27-a9f5-7cac7cf55e4d
https://tinyurl.com/Periodico3-2007
https://tinyurl.com/Periodico3-2007
http://www.Aredin.it/CPinVideo
http://www.Aredin.it/CPinVideo


Dalla Commissione Ambiente e Territorio
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I nostri rifiuti sono un costo 
per l’ambiente e quelli abban-
donati o conferiti in maniera 
errata sono anche una spesa 
per il portafoglio di ciascun 
cittadino.
La vita è così frenetica e piena 
di impegni che talvolta può 
accadere che ti dimentichi di 
svolgere alcune incombenze 
della vita quotidiana.
Per esempio di conferire i vari 
rifiuti domestici nei momenti 
giusti.
Oppure capita che non sai 
proprio come e dove smaltire 
quel particolare prodotto.
Il Comune di Caronno Pertu-

La Commissione Ambiente:
Baronio Paola

Biscaldi Viviana
Galli Valter

Giudici Alessandro
Maiocchi Lorenzo Silvio

Martignoni Giulia
Pacino Silvestro

Persiano Antonio

sella ha deciso che, per age-
volare i suoi cittadini, io posso 
essere d’aiuto e mi ha intro-
dotto nella sua Casa.
Mi chiamo Junker e sono 
un’App facilissima da scaricare 
sul tuo cellulare. Cosa posso 
fare?
- Riconosco i prodotti dal codi-
ce a barre o addirittura da una 
foto e ti spiego come proce-
dere al corretto smaltimento;
- Lavoro a stretto contatto 
con il calendario annuale del-
la raccolta porta a porta e ti 
mando una notifica per ricor-
darti cosa puoi conferire in un 
determinato giorno;
- Oltre al riciclo favorisco an-
che il riuso dandoti informa-
zioni sull’Isola del Riuso e su 
altri punti di conferimento.
Usami, non costo niente!

Come differenziare i rifiuti
e ricordare quando conferirli?
Ti aiuto io!

Scarica l'app Junker

https://www.junkerapp.it/scarica-junker/
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Una cerimonia del 25 Aprile molto partecipata 
quest’anno. Presenti le autorità civili, militari e mol-
ti concittadini. Presenti anche gli allievi dell’istituto 
comprensivo Alcide de Gasperi che si sono alternati 
a leggere le lettere di alcuni partigiani condannati 
a morte davanti al monumento ai caduti in piazza 
Aldo Moro.
Nel pubblicare alcuni passaggi del 
discorso del Sindaco, ricordiamo che 
è possibile rivedere interamente il 
discorso inquadrando il QR a fianco 
(https://tinyurl.com/2023CP25Aprile).

Sono passati 78 anni dalla liberazione e da 76 
anni la vita della nostra nazione è rispettosa dei 
dettami dalla nostra costituzione che assicura 
i diritti inviolabili dell’uomo, con pari dignità 
davanti alla legge, senza distinzione di sesso, di 
razza, di lingua, di religione, di opinioni politiche.
Celebrare il 25 aprile non è dunque solo un ricor-
do storico, ma è il riconoscimento delle origini 
della nostra storia Repubblicana ed è l’afferma-
zione dell’identità del nostro paese.
La nostra costituzione, non si limita a negare la ri-
costituzione del partito fascista, ma pone le con-
dizioni perché questo non avvenga, affermando 
nuovi diritti di libertà e di separazione dei poteri.
Dalla liberazione ad oggi abbiamo vissuto un lun-

go periodo di pace e di democrazia. Un periodo 
storico che coinvolge 3 generazioni di cittadini, 
cittadini che non hanno mai vissuto gli orrori del-
la guerra, cittadini che a pieno titolo hanno sem-
pre potuto esprimere le proprie opinioni senza il 
rischio di essere arrestati.
Di chi ha vissuto gli orrori del fascismo, abbiamo 
ancora pochi testimoni viventi, ma completa do-
cumentazione storica.
Ricordare la storia ci aiuta a non ripetere gli errori 
del passato. La memoria storica non è di parte ma 
è di tutti per tutti! 
Dobbiamo ammettere che molti italiani allora han-
no creduto a quelle pazze visioni della dittatura, 
hanno condiviso le leggi razziali e hanno contribu-
ito attivamente ad arrestare ebrei, comunisti, dis-
sidenti, spesso denunciando il loro vicino di casa.
Eppure, ancora oggi, dopo 78 anni dalla liberazio-
ne, all’avvicinarsi di questa importante ricorrenza 
del 25 aprile, ascoltiamo dichiarazioni, anche di 
autorevoli rappresentanti del popolo che mistifi-
cando i fatti storici con dichiarazioni revisioniste, 
introducono il dubbio nelle menti meno preparate 
e meno pronte ad un esame critico delle informa-
zioni.  Ancora oggi, il seme dell’odio e dell’intolle-
ranza alimenta le menti di molti cittadini incapaci 
di interpretare le dinamiche sociali, storiche, eco-
nomiche, che sebbene complesse, aiuterebbero 

ad evitare comportamenti chiaramente razzisti.
Esattamente come avvenne nel ventennio fasci-
sta, quando l’ignoranza e l’indifferenza di molti 
ha permesso a lungo andare l’identificazione di 
un nemico da combattere e la conseguente so-
praffazione dell’uomo su altri uomini e donne.
Oggi è il giorno del nostro sentito ringraziamento 
alle donne e agli uomini che decisero di lottare 
perché un futuro migliore rispetto a quello che 
stavano vivendo potesse essere possibile.
Negli anni in cui ho ricoperto la carica di Sindaco 
ho avuto modo di dichiararmi più volte antifa-
scista e nel dichiararmi antifascista, non esprimo 
una posizione post ideologica legata a un perio-
do storico ma esprimo il mio impegno a difende-
re i valori della costituzione, a scegliere e difende-
re la democrazia.
Occorre, oggi più che mai, impegno e fiducia nel-
la capacità di costruire un futuro migliore e con 
esso, l'impegno solenne a mantenere fede agli 
ideali di libertà e all'unità della nostra Patria. 
Le motivazioni ideali che hanno dato vita alla resi-
stenza e il messaggio che i nostri padri costituenti 
ci hanno consegnato conservano ancora oggi tutta 
la loro impronta di modernità ed è su quegli ideali 
che noi continueremo a costruire il nostro futuro.
Viva il 25 aprile, viva la Repubblica Democratica, 
viva l’Italia.

25 aprile 2023

Sento il bisogno di ritornare a 
scrivere, sul nostro periodico 
Comunale, dei motivi che hanno 
determinato la dismissione o la 
vendita di alcune società parte-
cipate del nostro Comune. Mi ri-
ferisco in particolare alle società: 
Lura Ambiente e Caronno Pertu-
sella Metano.
Sull’argomento mi sono soffer-
mato più volte, anche in questo 
periodico, capita sovente però, 
che prestiamo più attenzione a 
quanto viene dichiarato dai so-

Marco Giudici
Sindaco 
di Caronno Pertusella

cial, piuttosto che apprendere 
le notizie dalle fonti ufficiali. È 
senz’altro più semplice e meno 
impegnativo leggere i messaggi 
che arrivano sul telefonino, piut-
tosto che informarsi in modo au-
tonomo.
Invito pertanto a leggere questo 
articolo, anche se la lettura può 
risultare un po’ ostica, ma l’ar-
gomento trattato è di primaria 
importanza e non può essere 
semplificato.

Lura Ambiente
Come è noto a tutti, dal primo 
Gennaio 2022, l’intera gestione 
del servizio idrico integrato è 
passato in capo alla società Alfa, 
la quale opera per conto dell’Au-
torità d’Ambito della Provincia di 
Varese. Da quella data, la società 
consortile Lura Ambiente, di cui 
il Comune di Caronno Pertusella 
è socio di maggioranza, ha pas-

sato tutte le attività del servizio 
idrico dei comuni consorziati, 
alla società Alfa, per i comuni che 
risiedono in Provincia di Varese e 
alla società Como Acqua, per i 
comuni che risiedono in Provin-
cia di Como.
Il nostro Comune ha cercato in 
tutti i modi di contrastare il pas-
saggio delle funzioni da Lura 
Ambiente ad Alfa, anche con 
azioni legali, ma le disposizioni 
legislative sono chiare. L’Autori-
tà d’Ambito Territoriale Ottimale 
(ATO) è stata istituita dalla Legge 
36 del 5 gennaio 1994 “Disposi-
zioni in materia di risorse idri-
che”, altrimenti nota col nome 
del proprio estensore come 
“Legge Galli”. Successivamente 
la Regione Lombardia ha decre-
tato che gli ATO coincidessero 
con le province e che in ogni 
provincia ci fosse un unico sog-
getto gestore.

Il passaggio delle competenze 
ad Alfa non è stato indolore ed 
ha coinciso con gli aumenti rile-
vanti riscontrati dalle prime fat-
turazioni.
Le cause degli aumenti sono l’ef-
fetto congiunto della tariffazio-
ne unica per tutti i comuni della 
provincia e dalla necessità di co-
prire i costi per gli investimenti 
e per le manutenzioni, che Alfa 
dovrà garantire su tutta la rete 
idrica provinciale.
Con la prima tariffazione del 
2022, avvenuta a ottobre, abbia-
mo constatato che gli aumenti 
non hanno riguardato solo il con-
sumo idrico, ma in alcuni casi, gli 
aumenti più rilevanti, riguardano 
la parte variabile della tariffa per 
l’effetto dall'articolazione tariffa-
ria secondo la regolamentazione 
di Arera (L’Autorità di Regolazio-
ne per Energia Reti e Ambiente). 
In pratica, la nuova tariffazione 

Le ragioni sulle dismissioni 
delle società Lura Ambiente 
e CPM

Editoriale del Sindaco

https://youtu.be/hUimMdKrtkk
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introduce una forte differenzia-
zione della quota fissa, in base 
al diametro del tubo di portata 
dell’acqua al contatore. 
Prima non vi era distinzione 
sulla quota fissa e non era im-
portante il diametro del tubo. 
Questa nuova riparametrazione, 
ci suggerisce di controllare, se 
il diametro del tubo al conta-
tore coincide con il fabbisogno 
effettivo dell’utenza. Nella fatti-
specie, abbiamo constatato che 
sono soprattutto gli artigiani e 
i commercianti i più interessati 
agli aumenti.
Di questo fatto ho subito in-
terrogato l’Autorità d’Ambito, il 
Presidente e i Consiglieri della 
Provincia di Varese per chiede-
re una verifica e un intervento 
risolutore per quelle utenze in-
colpevoli della situazione che si 
è determinata. In risposta, l’uffi-
cio d’Ambito mi ha comunicato, 
con nota protocollata, che Alfa si 
rende disponibile ad effettuare 
le verifiche e i sopralluoghi ne-
cessari, procedendo, su richiesta 
del cliente, a sostituire gratuita-
mente il contatore sovradimen-
sionato con un contatore di 
diametro più piccolo e maggior-
mente adeguato alle necessità 
dell’utente.

CPM 
Sull’argomento, riporto quanto 
già comunicato con il mio edi-
toriale di dicembre. La scelta 
dell’Amministrazione Comunale 
di vendere la propria quota azio-
naria del 51% della società CPM, 
risale ad ottobre 2022, quando, 
abbiamo comunicato alla società 
Canarbino, la volontà di eserci-
tare il diritto di opzione, sotto-
scritto a seguito della gara tra il 
socio di minoranza e il Comune. 
Tale scelta è stata sofferta, molto 
dibattuta, ma obbligata, per le 
mutate condizioni di acquisto del 
gas naturale, i cui prezzi, sui mer-
cati internazionali, sul finire del 
2022, erano decuplicati, rispetto 
ai costi di acquisto fatti prima del-
la guerra in Ucraina.
Per la fornitura di gas naturale 
per l’anno termico ottobre 2022 
- settembre 2023, sono stati inter-
pellati otto operatori internazio-
nali, chiedendo la presentazione 
dell’offerta di vendita. Solo HB 
Trading (società del gruppo Ca-
narbino) ha formulato un’offerta. 
L’offerta era però condizionata 
al rilascio di idonea garanzia a 
copertura delle obbligazioni 
contrattuali, per un importo di 
7 milioni di euro e tale garanzia 
doveva essere rilasciata entro la 

data del 18 ottobre 2022. La di-
mensione della garanzia non era 
nelle possibilità di CPM, la quale 
ha richiesto ai soci di interveni-
re, pro quota, al fine di garantire 
la continuità aziendale con due 
provvedimenti: 
1) Rilascio di idonea garanzia per 
complessivi 7 milioni di euro.
2) Rafforzamento del capitale so-
ciale per un importo non inferiore 
ai 2 milioni di euro.
Nel caso in specie il Comune ha 
interpellato prima la Corte dei 
conti e poi ha dato incarico a un 
legale per un parere sulla nor-
mativa vigente. Nel caso in spe-
cie, il Comune non può rilasciare 
garanzie per rendere possibile la 
fornitura ma solo aumentare il 
capitale sociale della società tra-
sferendo risorse dal bilancio del 
Comune alla società.
L’operazione di vendita si è resa 
quindi necessaria, al fine di con-
sentire l’operatività di CPM nel 
nostro Comune, con una società 
che ha la solidità economica ne-
cessaria per dare le opportune 
garanzie e operare con la dovuta 
efficienza ed economicità, in un 
mercato ormai agguerrito e diffi-
cile, quale quello dell’energia.
Va ricordato infatti che dal 1° gen-
naio 2024 tutti i cittadini dovran-

no optare per il mercato libero e 
la concorrenza tra i grandi gestori 
di energia si preannuncia ag-
guerrita. Le dimensioni societarie 
saranno determinanti ai fini del 
contenimento e la razionalizza-
zione dei costi.
Ricordo che il testo unico in ma-
teria di società partecipate dalla 
pubblica amministrazione con-
sente ai comuni di mantenere 
partecipazioni societarie alle sole 
società che svolgono attività di 
produzione di beni e servizi stret-
tamente necessarie al persegui-
mento delle proprie finalità isti-
tuzionali. Vendere metano in un 
quadro normativo che impone la 
liberalizzazione del servizio pone 
già ora un problema di legittimità 
che prima o poi il legislatore af-
fronterà.
Un altro motivo, che è stato de-
terminante ai fine della scelta per 
l’alienazione, è il rischio d’impre-
sa, cioè il rischio di perdere valore.
Con la vendita, il Comune incas-
serà l’esatto valore societario, 
oggi garantito dal patto di opzio-
ne, senza esporsi a rischi di impre-
sa. Le risorse introitate, saranno 
utilizzate per la realizzazione di 
importanti opere pubbliche, ne-
cessarie alla nostra comunità.

Marco Giudici

Editoriale del Sindaco



...e noi ci mettiamo la faccia
Via Pio XI n. 57 Caronno Pertusella (Va)

389 181 77 00
Siamo aperti tutte le mattine 

dal lunedì al venerdì dalle ore 9.00 alle ore 12.30
i pomeriggi di martedì - mercoledì - giovedì 

dalle ore 15.00 alle ore 18.00

Vieni a scoprire GUIDO BENE, 
la Polizza Auto connessa che Premia il tuo stile di Guida.

Meglio Guidi e Meno Spendi.
Sconti RCA fino al 40% al rinnovo.

Sara Assicurazioni è presente sul territorio di Caronno Pertusella dal 2015 
e oggi ha una nuova casa in via Pio XI n. 57, gestita direttamente dall’Agenzia di Milano Gioia

Potrete trovare Cortesia e Competenza e la risposta a tutte le Vostre esigenze assicurative:
- Polizze Auto, Moto e altri veicoli 

- Polizze Infortuni e Malattia
- Polizze Casa e a tutela del Vostro Patrimonio immobiliare

- Polizze per Commercianti, Artigiani e Professionisti
- Polizze vita e Risparmio 

- Copertura per la Non Autosufficienza
- Previdenza Integrativa 

- Consulenza e Risparmio di pari passo

Prima della sottoscrizione leggere il set informativo disponibile in Agenzia o su sara.it



Dagli Assessori

Giugno 2023 -                               -  7CaronnoPertusella

Cinzia Banfi
Assessore alla Cultura,
Pari Opportunità, Istruzione 
e Affari Istituzionali

Al solito rumore di auto frenetiche, si 
sono finalmente aggiunte le voci, le 
risate e l’allegria dei nostri bambini, 
bambine, ragazzi e ragazze all’interno 
dei Campus estivi, nelle scuole o in 
parrocchia.
Un ringraziamento sentito va alla Di-
rezione scolastica, ai professori, alle 
maestre di ogni ordine e grado, alle 
comunità ecclesiastiche e alla Fonda-
zione Artos, che con instancabile pro-

fessionalità, sono la forza del sistema 
scolastico e ludico della nostra citta-
dina, a partire dal nido fino ad arrivare 
alle scuole medie.
IIn questa fase dell’anno, però, non 
possiamo ancora fare vacanza. Per 
l’Amministrazione Comunale, in colla-
borazione con la Direzione Scolastica, 
è il momento di cominciare a proget-
tare ed elaborare tutte le attività sco-
lastiche, ludiche e di sostegno per gli 
alunni dell’anno scolastico 2023-2024.
Oltre alle attività didattiche previste 
nel Piano di Studio, per il quale sarà 
aperta la gara a tutte le associazioni 
o enti che potranno così proporre alla 
scuola attività che aiutino tutti gli alun-
ni a trovare le loro passioni e a riuscire 
ad esprimere il loro potenziale, grande 
enfasi viene data alle ore di sostegno 
agli alunni che hanno necessità di un 
supporto ulteriore per il loro sviluppo 
didattico.

Garantisco a tutti i genitori che nes-
suno sarà lasciato solo o senza aiuto e 
supporto in questo senso.
La nostra Amministrazione, a differen-
za di comuni limitrofi al nostro, è passa-
ta negli ultimi tre anni da 250 ore a 410 
ore settimanali di sostegno agli alunni 
e alunne che ne avevano bisogno.
Questo è un dato importante che fa 
capire quanto sia prioritario il benesse-
re dei nostri piccoli cittadini. Non è da 
dare per scontato; siamo davanti a una 
crisi economica sociale che veicola vari 
milioni di euro sulle spese nel sociale, 
tra cui il “mondo scuola”.
Visto il grande apprezzamento e par-
tecipazione dell’anno scorso anche 
per questa estate abbiamo iniziato gli 
eventi estivi con un fitto programma 
teatrale “Lievito Madre” per i più picco-
li a giugno e per i ragazzi e le ragazze 

più grandi a Luglio. Un grazie sentito a 
Francesca Zoccarato direttrice artistica 
della rassegna.
Devo ringraziare coloro che hanno 
partecipato alla rassegna Jazz, di alto 
livello musicale, proposta in tre serate 
(31 maggio, 14 e 21 giugno) in tre aree 
comunali: p.zza A. Moro, via Adua e 
piazza V. Veneto.
L’inizio del programma jazz è stato l’e-
sordio durante la serata delle Beneme-
renze rilasciate a: Bianchi Sergio (alla 
memoria) sempre presente ed instan-
cabile nell’aiutare in tutte le feste del 
Paese, alle Suore del Cottolengo pre-
senti sul nostro territorio da più di cen-
to anni e all’Ass. parrocchiale “Il Sorriso” 
che con grande dedizione supporta 
didatticamente i ragazzi che hanno bi-
sogno nello svolgimento dei compiti. 
Sono state consegnate due menzio-
ni speciali; la prima a Don Franco per 
la sua instancabile attività per il bene 
della nostra Comunità e alla famiglia 
Bottiglieri Vegini per l’aiuto profuso in 
attività di volontariato. 
È prossima anche la definizione della 
Caronno Estate che si svolgerà presso 
il Parco della Resistenza per allietarci 
nelle sere estive tra fine luglio e tutto 
il mese di agosto in collaborazione con 
Proloco.
Volevo anticiparvi che nel prossimo 
numero darò conto dello stato dell’arte 
del Bilancio Partecipato e della decisio-
ne assunta da parte dell’Amministra-
zione Comunale di dar forma a tutte 
le richieste e/o progetti pervenuti dai 
cittadini nei due anni nel quale questo 
bando è stato proposto.
Vi auguro una serena estate!

Cinzia Banfi

L’estate porta una ventata 
di allegria all’interno 
del nostro Paese

                          Vedi Video
https://youtu.be/h8iwlGjTnu8?t=1020

Foto gentilmente concessa da: @FotoFelix

Vedi Video

ANNALISA PARISI TRIO
https://tinyurl.com/2023CPJazz1

ALFREDO FERRARIO TRIO
https://tinyurl.com/2023CPJazz2

Video gentilmente concesso da: 
www.OperazioneArtisti.com

SOPHIA TOMELLERI TRIO
https://tinyurl.com/2023CPJazz3

https://tinyurl.com/2023CPBenemerenze
https://youtu.be/h8iwlGjTnu8?t=1020
https://tinyurl.com/2023CPJazz1
https://tinyurl.com/2023CPJazz2
https://tinyurl.com/2023CPJazz3
https://tinyurl.com/2023CPJazz1
https://tinyurl.com/2023CPJazz2
http://www.OperazioneArtisti.com
https://tinyurl.com/2023CPJazz3
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Novità

Sebastiano Caruso
Assessore ai Servizi Sociali

Vorrei condividere brevemente con 
i lettori di questo giornale alcuni ag-
giornamenti di interesse per i nostri 
concittadini connessi allo sviluppo 
dei servizi per la nostra comunità.
a. RINNOVO CONVENZIONE CON 
LILT
In questo mese è stato rinnovata la 
convenzione fra la nostra Ammini-
strazione comunale e la LILT (Lega 
Italiana Lotta ai Tumori – sezione 
varesina) per l’avvio con il prossimo 
autunno oltre che degli ambulatori 
Senologico e Dermatologico, già at-
tivi da tempo, anche degli ambulatori 
Urologico e Pap Test.
Come sempre, questo servizio di 
prevenzione sarà completamente 
gratuito e il cittadina/o che volesse 
usufruirne può telefonare al mattino, 
dalle ore 9.00 alle ore 12.00, alla Se-
greteria della LILT (n. tel. 0331.623002 

oppure al num. cell 3669354656) per 
prendere l’appuntamento.
In considerazione della convivenza 
nei medesimi locali di via Adua della 
LILT e delle attività ambulatoriali del 
distaccamento della Casa di Comu-
nità della ASST di Saronno, sono in 
corso contatti con la Dirigenza ASST 
al fine di portare nella suddetta sede 
alcuni servizi attualmente presenti 
solo presso la Casa di Comunità di Sa-
ronno in via Fiume.
Siamo convinti della sensibilità della 
Dirigenza ASST per questa proposta 
il cui ostacolo è sicuramente correlato 
alla disponibilità oraria del personale 
sanitario attualmente assunto.
Sarà nostra premura informare la cit-
tadinanza per eventuali novità.
Nel frattempo vi invito a leggere l’ar-
ticolo presente su questo giornale 
inerente l’attivazione dell’ambulato-
rio delle Gravidanze a Basso Rischio 
Ostetrico in funzione da queste set-
timane.
b. RINNOVO CONCESSIONE PER 
LA GESTIONE RSA CASA COVA
Ritengo che sia noto a tutti che sul 
territorio di Caronno Pertusella esiste 
una struttura RSA (Residenza Sanita-
ria Assistenziale) denominata CASA 

COVA sorta a seguito della ristruttu-
razione di un edificio con annesso 
cortile donato al Comune e finalizzata 
all’assistenza di anziani non autosuf-
ficienti che necessitino di assistenza 
medica, infermieristica e riabilitativa 
a tempo pieno.
A partire dal 2006, dopo una gara ad 
evidenza pubblica, la struttura è stata 
fino ad ora gestita dalla Cooperativa 
Sociale PROGES e ha soddisfatto prin-
cipalmente le richieste dei cittadini 
del nostro Comune.
In relazione con le norme legislative 
inerenti alla concessione degli ap-
palti, si è reso necessario indire una 
nuova gara per la conduzione nei 
prossimi anni della medesima struttu-
ra inserendo o concretizzando nuovi 
indirizzi gestionali allo scopo di:
a. Finalizzare il perseguimento del 
migliore benessere realizzabile per gli 
anziani ricoverati;
b. Valorizzare la competenza del ge-
store, anche attraverso un ulteriore 
sviluppo e miglioramento del servizio 
pasti a domicilio già in atto;
c. La realizzazione di ambulatori, aper-
ti anche ai cittadini anziani non rico-
verati, finalizzati al mantenimento del 
benessere diffuso della popolazione 

anziana del nostro Comune.
La nuova gara ad evidenza pubblica, 
strutturata grazie all’impegno della 
Dirigenza degli Uffici dei Servizi Socia-
li, è stata inoltrata, dopo approvazio-
ne della Giunta Comunale, alla CUC 
(Centrale Unica di Committenza per 
bandi pubblici) di Saronno per essere 
opportunamente pubblicizzata come 
da normativa di legge.
L’azienda vincitrice del bando potrà 
gestire per 10 anni la nostra RSA COR-
TE COVA apportando nel contempo, 
oltre a quanto detto ai punti b) e c), 
alcune migliorie funzionali degli arre-
di, come il rinnovo dei sessanta letti e 
dei cinquantasette armadi dei degen-
ti, oppure proponendo un progetto 
di recupero delle derrate alimentari 
eccedenti ai fini di una solidarietà 
sociale in collaborazione con enti del 
terzo settore.
Infine, il soggetto gestore, oltre ad atte-
nersi alle normative nazionali in tema 
di assistenza sanitaria per i degenti e 
di rapporti sindacali con il personale, 
dovrà provvedere a proprie spese allo 
scopo di un efficientamento energeti-
co dell’immobile ed effettuare:
1. Cappotto esterno realizzato con na-
notecnologie;
2. Sverniciatura e verniciatura delle 
persiane esterne e degli infissi;
3. Realizzazione di un camminamento 
esterno, conforme alla normativa di 
abbattimento delle barriere architet-
toniche, a completamento di quello 
esistente in modo che si chiuda ad 
anello, per permettere agli ospiti del-
la struttura di usufruirne per attività 
motorie.
L’Amministrazione comunale, invece, 
nel solco della vigente normativa di 
riduzione delle emissioni e di conte-
nimento della spesa energetica degli 
enti pubblici con fondi del PNRR, agirà 
per l’efficientamento energetico rea-
lizzando le seguenti opere:
• installazione dell’impianto fotovol-
taico;
• installazione di un pacco batterie per 
accumulo energia prodotta;
• verifica e sostituzione dell’impianto 
termico;
• verifica e sostituzione eventuale 
dell’impianto di raffrescamento;
• verifica e sostituzione dell’impianto 
di sanificazione;
• impianto solare termico.

Sebastiano Caruso
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Ambulatorio gravidanza a basso rischio
a gestione ostetrica, presso il distretto 
– Casa di Comunità di Saronno

Le ostetriche del consultorio di Via 
Fiume 12 a Saronno, sono liete di 
informarvi che da inizio 2022 è of-
ferto un percorso organizzato, 
coordinato con accesso facilitato 
per la gravidanza a Basso Rischio 
Ostetrico (BRO).
L’OMS (organizzazione mondiale 
della sanità) ha individuato il miglio-
ramento della qualità della vita di 
mamma e bambino come uno degli 
obiettivi sanitari a livello mondiale.
Un’appropriata assistenza ostetrica 
in gravidanza identifica le donne 
che richiedono un’assistenza medi-
co-specialistica. 
Le linee guida della “gravidanza fi-
siologica” però, raccomandano che 
alle donne con gravidanza fisiolo-
gica venga offerto il modello as-
sistenziale basato sulla presa in 
carico da parte dell’ostetrica.
L’obiettivo è ridurre la medicaliz-
zazione del percorso nascita, che 
interferisce con le competenze ma-
terne e con l’esperienza della gra-
vidanza e del parto comportando 
effetti negativi sulle capacità geni-
toriali (OMS, 2018).
Le ostetriche del Consultorio Fami-
gliare della Casa di Comunità (CdC) 
- Distretto di Saronno, lavorano in 
equipe multiprofessionale al fine 
di permettere un’interazione tra 
vari professionisti della salute.
L’ostetrica di Comunità ha come 
obiettivo quello di: promuovere la 
centralità del ruolo e della salute 
della donna nei sistemi familiari e 
sociali, accrescere l’empowerment, 
la consapevolezza e il benessere 
di tutti gli individui, migliorando il 
Welfare di Comunità.
Regione Lombardia, ha iniziato a 
delineare la figura professionale 
dell’ostetrica quale fulcro della con-
tinuità territorio/ospedale nel 
Percorso nascita, in modo da garan-
tire un’assistenza continua.
Per quanto riguarda il percorso 
BRO, l’Ostetrica accerta il benesse-
re fisico ed emotivo della gravida 
e del nascituro, promuovendo stili 
di vita sani da mantenere in gravi-
danza, screening prenatali. Inoltre, 
secondo una calendarizzazione 
prestabilita, vengono programma-
te tutte le visite ostetriche (BILANCI 
DI SALUTE), prescritte le ecografie e 
gli esami del sangue e delle urine 

necessari per un corretto controllo 
del lo stato di salute in gravidanza. 
Durante le visite ostetriche la gra-
vida viene informata sulle vaccina-
zioni consigliate in gravidanza, che 
possono essere fatte gratuitamente 
nel Centro vaccinale della nostra 
Casa di Comunità. 
Durante i Corsi di Accompagna-
mento alla Nascita e le visite am-
bulatoriali per i Bilanci di Salute, 
l’Ostetrica dedica un ascolto atti-
vo alla gravida e si avvale anche di 
strumenti specifici per il riconosci-
mento precoce della depressione 
post partum (Scala di Woolley ed 
Edimburgo). Le eventuali proble-
matiche emerse vengono discusse 
in equipe ed eventualmente prese 
in carico dalla Psicologa del Consul-
torio Familiare.
Durante i colloqui di accoglienza, 
in collaborazione con l’Assistente 
Sociale, si affrontano tematiche rela-
tive la conciliazione famiglia-lavo-
ro. Nel caso emergessero necessità 

di approfondimento o accompagna-
mento, l’Assistente Sociale si pren-
derà carico della situazione.
In casi di deviazione dalle condizioni 
di salute rispetto a quelle fisiologi-
che, viene garantita la continuità 
assistenziale mediante l’invio del-
la donna ai Servizi Specialistici di 
II livello ospedaliero di riferimento 
(Patologia della Gravidanza, Pronto 
Soccorso Ostetrico), direttamente o 
previo accordo telefonico.
In particolari situazioni di fragilità, 
nel rispetto della donna e acquisito 
il suo consenso, l’ostetrica invia la 
gravida al Punto Nascita prescelto 
previa presentazione alla collega 
coordinatrice.
Il percorso BRO prosegue anche 
dopo la nascita, con incontri domi-
ciliari concordati (Home Visiting) o 
presso il nostro consultorio in uno 
spazio dedicato al sostegno dell’al-
lattamento.
Tutte le figure presenti al Consulto-
rio Familiare lavorano insieme e in 

autonomia, con corsi e servizi per il 
pre e post nascita con l’unico obiet-
tivo di rendere la donna e il suo 
bambino soggetto attivo della sua 
salute fisica- emotiva e sociale.

Equipe Consultorio Famigliare 
Distretto – Casa di Comunità di Saronno

Cosa dicono di noi:
Elisa C. (mamma di Samuele): “Al con- 
sultorio di Saronno mi sono trovata 
molto bene sia in gravidanza che 
dopo il parto. Mi sono sentita accol-
ta e ascoltata, mai giudicata. Rin-
grazio Elisabetta e Giampiera, e tutti 
gli operatori del servizio, per avermi 
accompagnata con professionalità 
e umanità in questa nuova e, a volte 
disorientante, esperienza. Molto bel-
li gli incontri tra mamme, condivide-
re le fatiche a volte fa sentire meno 
inadeguate. 
Se posso dare un consiglio, sarebbe 
secondo me utile coinvolgere di più i 
papà sia negli incontri pre parto che 
post parto”.
Ilaria S. (mamma di Aurora): “Il pri-
mo approccio con l’ ambulatorio del 
Basso rischio ostetrico di Saronno è 
avvenuto a seguito della scoperta 
della mia prima gravidanza. Essen-
do alla prima esperienza sono stata 
seguita passo dopo passo dall’oste-
trica Elisabetta, la quale mi ha dato 
tanti consigli riuscendo ad accom-
pagnarci in questa avventura con 
professionalità e disponibilità.
Ho seguito presso il consultorio an-
che il corso preparto che mi ha dato 
la possibilità di conoscere in anticipo 
le vari fasi del parto. È stata una bel-
lissima esperienza, dalla quale sono 
nati rapporti di amicizia che ancora 
oggi vanno avanti. Consiglio a tutti 
la struttura perché il personale è 
qualificato e cordiale”.
Fatma C. (mamma di Celine): “Mi 
piacerebbe dare il mio opinione po-
sitivo ovviamente. Positivo perché 
sono stata seguita con tanta atten-
zione e tanta delicatezza. I vari servizi 
tra cui il corso preparato, i colloqui 
con l’assistente sociale... Facilitano 
la vita delle neo mamme e neo geni-
tori. E vorrei ringraziare soprattutto 
le ostetriche per la loro assistenza, il 
loro impegno di ogni giorno, la loro 
disponibilità e il loro seguito sia della 
gravidanza che quello del post parto”.





Giugno 2023 -                               -  11CaronnoPertusella

Dagli Uffici

Eventi a Caronno Pertusella
 DATA ORA EVENTO LUOGO ORGANIZZATORE

GIUGNO
 24 21:00 Dj karaoke Parco della Resistenza Proloco
 29 18:00 “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per bambini Parco Salvo D’Acquisto Comune
 30 16:30 Spettacolo bolle - Mordi la Festa - Sale & Pepe Parco della Resistenza Proloco
 30 21:00 Litfiba Tribute Band - Coriandoli Di Spine Parco della Resistenza Proloco

LUGLIO
 2   Corsa ciclistica Baita e Oratorio S. Giovanni Bosco Alpini 
 3 - 6 18:30 Caronnese Calcio Open days.  
   Ti piace giocare a calcio? Partecipa! Stadio Comunale Caronnese Calcio   Per iscrizioni www.caronnese.com
   NOVITÀ: apertura del calcio femminile
 6  21:00 “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per famiglie Via Adua Comune 
 7 16:30 Spettacolo di magia - Mordi la Festa - Sale & Pepe Parco della Resistenza Proloco
 8  Mezza Notte Bianca Caronno Comune e Proloco
 13 21:00 “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per famiglie Via Adua Comune 
 14 16:30 Master Pasticcione - Mordi la Festa - Sale & Pepe Parco della Resistenza Proloco
 15 - 16   Festa Country Baita e Oratorio S. Giovanni Bosco Alpini
 20 21:00 “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per famiglie Piazza del Mercato Comune 
 21 16:30 Caccia al tesoro botanica - Mordi la Festa – Sale & Pepe Parco della Resistenza Proloco
 21  21:00 Ballo latino americano - Mascalzone Latino Parco della Resistenza Proloco
 22 21:00 Ballo liscio e di gruppo - DUO ROS Parco della Resistenza Proloco
 27 21:00 “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per famiglie  Parco della Resistenza Comune e Proloco   con pic-nic
 28 16:30 Giochi - “C’era una volta” - Mordi la Festa - Sale & Pepe Parco della Resistenza Proloco
 28 21:00 Baby Dance e DJ Parco della Resistenza Proloco
 29 21:00 Serata Duo Milanese - I CantaMilano Parco della Resistenza Proloco

AGOSTO
 4 21:00 Ballo latino americano - Mascalzone Latino Parco della Resistenza Proloco
 5 21:00 Ballo liscio - Enzo Dervi Parco della Resistenza Proloco
 12 21:00 Ballo liscio - Roberta & Lele Parco della Resistenza Proloco
 21 - 26  Coppa delle Coppe – Softball Campo di Softball AB Caronno Softball Asd
 25  21:00 Serata DJ Parco della Resistenza Proloco
 26  21:00 Serata cover band Parco della Resistenza Proloco

SETTEMBRE
 2  16:30 I giochi di una volta Parco della Resistenza Proloco
 2  21:00 DJ + Holycolour Parco della Resistenza Proloco
 2   Festa della Sport  Calcio Oratorio – Piscina Comune 
 3  17:00 Festa della Sport Parco della Resistenza Comune 
 10 - 17   Palio di Pertusella Pertusella Comitato Palio

Sei nato tra il 2011 e il 2017? Ti piace giocare a calcio? Vuoi 
far parte delle squadre del settore giovanile della Caronnese 
della prossima stagione a partire da settembre? La Caronne-
se è pronta a schierare anche per la prossima annata sportiva 
2023-2024 oltre alla Prima Squadra anche tutte le categorie 
del proprio vivaio ed insieme al settore agonistico che presen-

terà in campo Allievi e Giovanissimi regionali vestiranno rossoblù anche i 
piccoli del settore di base.
Sono state ufficializzate le date degli “Open Days” del settore di base che si 
terranno allo stadio comunale di Corso della Vittoria a Caronno Pertusella. 
La grande novità di quest’anno è l’apertura al calcio femminile.
Per iscriverti vai su caronnese.com o scrivi direttamente a settoregiovanile@

caronnese.it indicando nome, cognome, anno di nascita: ti aspettiamo allo 
stadio per giocare con noi!

Fabrizio Volontè

Caronnese Calcio Open Days - dal 3 al 6 luglio allo Stadio comunale di Caronno Pertusella

Vedi elenco aggiornato su 
https://tinyurl.com/2023CPEventi

 SCUOLA CALCIO 2017-2018 (maschile e femminile) LUNEDÌ 3 LUGLIO 18:30
 PICCOLI AMICI 2016 (maschile e femminile) LUNEDÌ 3 LUGLIO 18:30
 PICCOLI AMICI 2015 (maschile e femminile) MARTEDÌ 4 LUGLIO 18:30
 PULCINI 2014 (maschile e femminile) MARTEDÌ 4 LUGLIO 18:30
 PULCINI 2013 MERCOLEDÌ 5 LUGLIO 18:30
 ESORDIENTI 2012 MERCOLEDÌ 5 LUGLIO 18:30
 ESORDIENTI 2011 GIOVEDÌ 6 LUGLIO 18:30

 CATEGORIA GIORNO ORARIO

http://www.caronnese.com
http://www.caronnese.com
mailto:settoregiovanile%40caronnese.it?subject=
mailto:settoregiovanile%40caronnese.it?subject=
https://tinyurl.com/2023CPEventi
https://tinyurl.com/2023CPEventi
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Nella società odierna 
si sente parlare spesso 
di bullismo

Mirea Gullia
Assessore allo Sport,
Politiche Giovanili e Lavoro

Il bullismo è una forma di violen-
za che può essere ripetuta più 
volte anche tra ragazzi, dove chi 
subisce, purtroppo, non è in gra-
do di difendersi. Vi sono più for-
me esistenti di bullismo: forma 
verbale, forma corporale o forma 
psicologica. 
Tale violenza purtroppo esiste 
anche nel mondo dello sport e 
si manifesta nel momento in cui 
prevale la competitività, e non c’è 

più alcun rispetto per le regole e 
per i compagni, ma solo l’interes-
se al raggiungimento della vitto-
ria utilizzando qualsiasi mezzo. 
Questo comporta il non rispetto 
di quelli che sono i valori più im-
portanti che lo sport vuole diffon-
dere: la solidarietà, la lealtà, l’ami-
cizia ed il rispetto per gli avversari. 
Lo sport, insieme alla scuola ed 
alla famiglia, è uno dei pilastri del-
la formazione giovanile. Proprio 
per questo, l’attività sportiva sana 
è fondamentale nella lotta contro 
il bullismo. Tanto è vero che edu-
care allo sport significa formare 
dei cittadini responsabili che por-
tano in campo valori a favore ed a 
tutela della pace e dell’inclusione. 
Lo sport, quindi, è un mezzo effi-
cace per prevenire il bullismo. 
Tra i giovani d’oggi non esiste più 
solo il bullismo, ma è presente an-

che il cyberbullismo. 
Il cyberbullismo è un atto aggres-
sivo che si compie attraverso l’uti-
lizzo di un dispositivo elettronico. 
Il cyberbullismo, delle volte, im-
patta molto di più sulla persona 
che lo subisce perché un singolo 
soggetto o un gruppo di indi-
vidui può, attraverso qualsiasi 
dispositivo elettronico, iniziare a 
diffondere un’offesa nei confron-
ti di questa vittima. Purtroppo, la 
vittima non potrà controllare, e 
quindi difendersi, da quella che 
è la diffusione di tale informazio-
ne in rete, la quale tutti hanno la 
possibilità di accesso. 
Le conseguenze di fronte a que-
sti atti sono molto negative, il 
bullismo corrode l’autostima e 
porta ad avere una totale sfidu-
cia in se stessi. Inoltre, può porta-
re ad avere sfiducia nei confronti 

degli altri, il che comporterà diffi-
coltà a livello relazionale, fino ad 
arrivare a gesti estremi.
In situazioni di bullismo o cy-
berbullismo, è importante che i 
giovani facciano presente il di-
sagio e la sofferenza che stanno 
provando a qualcuno con cui si 
sentono liberi di poter parlare e 
che vedono come un confidente, 
come ad esempio un insegnante 
a scuola, lo psicologo scolastico, 
i propri genitori o un fratello/so-
rella maggiore. 
Proprio per questo ritengo sia 
fondamentale l’educazione spor-
tiva, perché diffonde i valori della 
solidarietà, della lealtà, dell’amici-
zia e del rispetto per gli avversari. 
Questi valori contribuiscono a al-
lontanare le pratiche negative del 
bullismo e del cyberbullismo.

Mirea Gullia

La Redazione ringrazia i 214 cittadini 
che hanno compilato il questionario.
Eccovi la sintesi:
- oltre il 90% sono giunti dai genitori 
degli studenti
- il 90% dei lettori è nella fascia 18-65 
anni;
- l’88% legge uno o più articoli ;
- gli articoli più letti sono su Scuola 
(85%) e Sport (75%);
- gli articoli meno letti sono quelli dei 
Partiti (26%);
- l’11% dei lettori scriverebbe al gior-
nale
- Il 92% ritiene che 40 pagine siano 
abbastanza.
Ci sono giunte 77 proposte, raggrup-
pabili su 27 temi, tra cui e già nei 
prossimi numeri la Redazione inizierà 
ad inserire alcune tra quelle più utili 
ai lettori.

Esito sondaggio 
trai i lettori 
per il miglioramento 
del Periodico Comunale

   Dalla Redazione
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Daniele Rosara
Assessore all’Ambiente,
Urbanistica e Attività Produttive

Dal 18 al 21 maggio 2023 ha preso 
forma, come corollario alla “Giornata 
del Verde Pulito 2023”, la rassegna  
“Siamo tutti attori protagonisti”: 
quattro giorni di iniziative dedicate 
a tematiche ambientali che hanno a 
loro modo cercato di toccare tutte le 
generazioni. 
Con questo articolo non voglio fare 
l’ennesimo riassunto del programma, 
rimando chi ancora non lo avesse vi-
sto alla locandina disponibile sul sito 
web Comunale alla pagina dedicata 
alle iniziative di educazione ambien-
tale, ma piuttosto, voglio cercare di 
raccontare l’origine e il pensiero che 
sta dietro alle numerose idee, che 
come pezzi di un puzzle sono conflu-
ite a comporre questo bel progetto.
Lo scorso anno, mentre mi ero sedu-
to al tavolo organizzativo del “Ri-gio-
cando” e appunto della “Giornata 
del verde pulito 2022” avevo colto la 
necessità, espressa da alcuni genitori, 
di pensare ad un maggiore coinvolgi-
mento dei ragazzi dell’Istituto secon-
dario di primo grado. Detto… fatto! 
Dopo un paio di mesi, grazie al suc-
cesso al contest fotografico realizzato 
durante la Giornata del Verde Pulito 

2022 ci trovavamo all’auditorium Te-
stori di Palazzo Regione Lombardia 
con tutte le classi terze dell’A. De Ga-
speri a raccontare e dare vita al pro-
getto “Abbiamo una cosa in Comune: 
l’ambiente” realizzato in partnership 
con A-world App e a loro dedicato.
Non a caso, il progetto in questio-
ne, che ha permesso ai ragazzi delle 
terze di approcciarsi alle tematiche 
legate alla sostenibilità in un modo 
nuovo e soprattutto smart, ci ha in-
trodotto in questa quattro giorni, 
con un momento di premiazione e 
condivisione dell’esperienza svolta a 
Scuola il 18 maggio.
Ma nel mese di settembre 2022, 
un po’ più timidamente, grazie alla 
preziosa idea di alcuni volontari del 
Gruppo Cinema di Caronno, si inizia-
va a sbocciare anche “Oltre film Festi-
val Junior”.
Questa volta la scelta è ricaduta sul 
coinvolgimento delle seconde: ne 
sono usciti sei cortometraggi, uno di-
verso dall’altro, che dopo due giorni 
di proiezioni presso la sala del Cine-
ma Teatro sono stati premiati durante 
una splendida serata di gala svoltasi 
presso il Palazzetto dello Sport saba-
to 20 maggio.
Durante l’evento ha trovato spazio 
anche un momento di ringraziamen-
to dedicato agli Ecovolontari a dieci 
anni dalla loro fondazione.
Anche loro, proprio come i più pic-
coli, hanno raccontato il loro operato 
settimanale tramite un breve corto-
metraggio dando l’esempio ai nostri 
giovani concittadini.
Tra i riconoscimenti donati ai piccoli 

e grandi partecipanti anche un pre-
mio speciale, saranno infatti effet-
tuate in occasione della festa dell’al-
bero, il 21 novembre, un centinaio 
di piantumazioni.
Dopo la serata al palazzetto si è chiu-
so il cerchio, tornando ai due appun-
tamenti più consolidati, gli stessi dai 
quali ho voluto iniziare questo ideale 
percorso: il “Rigiocando” dedicato agli 
alunni delle materne e delle primarie 
e la Giornata del Verde Pulito 2023 
durante la quale abbiamo scattato la 
fotografia che trovate in copertina di 
questo numero.
La metafora del percorso si ritrova 
anche nella locandina generale, una 
strada che soltanto se intrapresa da 
tutti, cercando di coinvolgere chi ci 
circonda, potrà portarci a migliorare 
l’ambiente in cui viviamo e al rag-
giungimento degli obiettivi dell’A-
genda 2030. 
Con questa finalità alla Giornata del 
Verde Pulito 2023 sono state invi-
tate anche tutte le associazioni del 
territorio: il panorama associativo su 
Caronno Pertusella è ricchissimo, e 
quale soggetto meglio delle associa-
zioni interagisce quotidianamente e 
conosce profondamente il luogo in 
cui viviamo.
L’intento è quello di raggiungere 
congiuntamente il duplice obiettivo: 
valorizzare la varietà del panorama 
associativo, magari coinvolgendo 
nuovi volontari nelle stesse e allo 
stesso tempo rafforzare il loro legame 
con l’ambiente che ci circonda e che 
viviamo ogni giorno.
Il messaggio che si vuole lanciare è il 

seguente: “L’ambiente in cui viviamo 
siamo tutti noi” ed è importante riba-
dirlo con forza.
Prima ho parlato di “Chiusura del cer-
chio” ma il mio auspicio è che il 21 
maggio 2023 diventi un punto su una 
linea che abbiamo iniziato a traccia-
re assieme e mi piacerebbe vedere 
mano a mano le nuove generazioni 
contagiate dai più grandi, accrescen-
do il coinvolgimento in queste inizia-
tive e innescando una visione delle 
criticità che ci troviamo e ci trovere-
mo ad affrontare con una mentalità 
aperta e risolutiva.
Durante la serata del 20 maggio ho 
voluto citare in questi termini la tra-
gedia vissuta dall’Emilia Romagna, 
elogiando la positività con la quale 
tantissimi ragazzi si sono rimboccati 
le maniche cercando di dare il loro 
contributo alla causa, ritengo che 
nella tragedia questo sia il messaggio 
con il maggior valore da trasmettere 
alle nuove generazioni. 
I nostri ragazzi che si sono cimentati 
nella realizzazione dei cortometraggi 
hanno avuto la possibilità di pensare, 
scrivere e diventare allo stesso tempo 
protagonisti della loro storia, ed esat-
tamente allo stesso modo tutti noi 
dobbiamo in fondo fare la stessa cosa 
ogni giorno.
Possiamo scrivere il nostro pezzo di 
storia facendo delle scelte etiche e 
sostenibili, cercando di coinvolgere 
e convincere chi ci circonda a fare la 
stessa cosa, influendo sull’ambiente 
e indirettamente anche su noi stessi, 
come dei veri protagonisti!

Daniele Rosara

Siamo tutti 
attori protagonisti
Proviamo a tracciare la strada
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Care concittadine e cari concit-
tadini,
in data 11 maggio 2023, il Con-
siglio comunale di Caronno 
Pertusella ha approvato il Ren-
diconto finanziario per l’anno 
2022 (Bilancio Consuntivo). 
Prima ancora, il 16 febbraio 
2023, il nostro Consiglio co-
munale ha approvato il bilan-
cio finanziario di previsione 
per il triennio 2023-2025 e la 
nota di aggiornamento al Do-
cumento Unico di Program-
mazione (DUP), Sezione stra-
tegica 2022/2026 e Sezione 
operativa 2023/2025.
A seguito di una disamina 
approfondita di tutto il mate-
riale documentale, riteniamo 
doveroso condividere con la 
cittadinanza alcune riflessioni.

BILANCIO CONSUNTIVO 2022
Com’è noto, nel corso dell’an-
no 2022, la crisi energetica e 
l’instabilità dei mercati finan-
ziari conseguenti alla guerra 
in Ucraina hanno contribuito a 
rendere ancora più complessa 
una situazione economico-so-
ciale già difficile a causa della 
crisi post pandemia. 
In quell’anno, come tutti i co-
muni italiani, anche il nostro 
Comune ha dovuto fronteg-
giare alcune difficoltà nel per-
seguimento degli equilibri di 
bilancio. 
Innanzitutto, l’Amministra-
zione comunale ha utilizzato  

€ 600.000,00 di avanzo libero 
di amministrazione per im-
plementare i servizi educati-
vi all’infanzia offerti da Artos  
(€ 400.000,00 circa) e per so-
stenere le maggiori spese re-
lative al fabbisogno energe-
tico (€ 150.000,00 circa) solo 
parzialmente compensate dai 
contributi di provenienza sta-
tale.
Ha, inoltre, dovuto far fronte a 
maggiori spese per interventi 
sociali in favore delle famiglie 
a rischio povertà, quasi sempre 
in conseguenza della perdita 
di posti di lavoro. Tale ultima 
causa ha pure determinato un 
calo delle entrate proprie co-
munali con incremento della 
situazione debitoria per man-
cati pagamenti di tariffe, impo-
ste, sanzioni ecc. da parte di un 
numero crescente di cittadini 
in difficoltà.
Nonostante le problematiche 
sin qui enunciate si è riusciti 
ad assicurare ampiamente il 
rispetto degli equilibri di bilan-
cio grazie all’impegno costante 
del Sindaco e dei suoi Asses-
sori e grazie anche all’efficace 
e puntuale gestione ammini-
strativa e contabile da parte 
degli uffici e dal funzionario 
preposto.
Il perseguimento degli equili-
bri di bilancio è un aspetto im-
prescindibile per una corretta 
gestione dell’ente locale ma, 
ancor più importante, è il fine, 
ossia assicurare alla comunità 
la piena fruibilità dei servizi e 
degli interventi necessari a tu-
telarla in maniera efficace.

BILANCIO PREVENTIVO 2023
Tra le voci del bilancio preven-
tivo, un dato che richiama la 
nostra attenzione è l’ammon-

tare delle spese che il nostro 
Comune dovrà sostenere per le 
politiche sociali, la cui finalità è 
quella di assistere i cittadini nei 
bisogni legati alle condizioni 
sociali e di vita.
Tali somme, pari a € 2.775.680,00, 
verranno destinate per fron-
teggiare le necessità primarie 
dei nuclei familiari che vivono 
in condizioni disagiate e delle 
persone più fragili a rischio di 
emarginazione, soggetti che, 
secondo la nostra visione di 
comunità, necessitano di mag-
giore tutela. 
Negli ultimi tre anni le spe-
se sociali sono aumentate in 
modo esponenziale e, come 
accennato sopra, abbiamo in-
contrato notevoli difficoltà nel 
“far quadrare” i bilanci, soprat-
tutto quelli di parte corrente.
Purtroppo, l’ultima legge di bi-
lancio non ha tenuto adegua-
tamente conto dell’aumento 
abnorme delle spese per il fab-
bisogno energetico che i comu-
ni si trovano a dover affrontare 
e non riescono a coprire con 
le insufficienti risorse trasferite 
dallo Stato agli enti locali. 
Non solo. La nuova legge di bi-
lancio approvata nel dicembre 
2022 dal Parlamento ha azzera-
to il contributo per affitto e mo-
rosità incolpevole, a detrimen-
to sia dei cittadini con ISEE più 
bassa sia dei proprietari degli 
immobili concessi in locazione.
I potenziali pericoli che ne 
derivano sono una maggiore 
conflittualità sociale, oltre a un 
aumento degli sfratti per mo-
rosità incolpevole, con ulterio-
re aggravio – non solo econo-
mico – a carico delle regioni e 
degli enti locali.     
Ciò nonostante, la risposta 
della nostra amministrazione, 

ancora oggi, è quella di dare 
priorità al sostegno nei con-
fronti delle fasce di soggetti 
più fragili, come minori, anzia-
ni, disabili e delle famiglie in 
difficoltà, spesso a causa della 
perdita del posto di lavoro.  
Da un’analisi del bilancio di 
previsione è possibile com-
prendere come tale tutela ver-
rà attuata in concreto.
Durante la seduta consiliare 
del 16 febbraio 2023 è stata ap-
provata la proposta di elevare 
la fascia di esenzione dal paga-
mento dell’addizionale comu-
nale IRPEF fino a € 15.000,00, 
misura volta a supportare i 
soggetti titolari di bassi redditi.
Contestualmente è stata de-
liberata la modifica del Re-
golamento comunale per 
l’applicazione dell’addizio-
nale comunale all’IRPEF con 
introduzione del principio del 
valore soglia di esenzione de-
terminato annualmente dal 
Consiglio Comunale.
D’altro canto, l’Ente ha intro-
dotto l’aliquota unica all’addi-
zionale comunale IRPEF dello 
0,80%, al fine di poter recu-
perare le risorse necessarie di 
parte corrente e garantire così 
gli equilibri di bilancio.  
Come ci ha rappresentato il 
Sindaco con delega al Bilan-
cio, tale scelta è stata obbli-
gata e inevitabile allo scopo sì 
di ottemperare all’obbligo del 
pareggio di bilancio imposto 
dalla legge agli enti locali ma, 
soprattutto, al fine di poter 
dare sufficiente copertura alle 
spese per le politiche socia-
li; scelta imprescindibile per 
contribuire a creare una città 
forte e coesa dove l’attenzio-
ne alla persona è ai primi posti 
dell’agenda politica.

È tempo di bilanciI NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
- seguici sulla pagina
Facebook
Circolo PD Caronno Pertusella
- visita il sito
www.PDCaronnoPertusella.it
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
info@PdCaronnoPertusella.it

Francesca Rossetti
Consigliera comunale
Luciano Viganò
Consigliere comunale
Viviana Biscaldi
Capogruppo consiliare

https://www.facebook.com/circolopd.caronnopertusella/
http://www.PDCaronnoPertusella.it
mailto:info%40PdCaronnoPertusella.it?subject=
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cedenti del nostro periodico 
comunale?
Ecco, giovedì 18 maggio si  
è conclusa la challenge pro- 
mossa dall’assessorato al- 
l’Ambiente e allo Sviluppo So-
stenibile che ha visto coinvolti 
i nostri ragazzi delle classi ter-
ze della scuola media A. De 
Gasperi. 
Fondata da tre giovani ra-
gazzi italiani, AWorld è l’app 
scelta dalle Nazioni Unite per 
supportare la campagna “Act 
Now”, la campagna delle Na-
zioni Unite per promuovere 
l’azione individuale in materia 
di cambiamenti climatici e svi-
luppo sostenibile. 
Ognuno di noi può infatti con-
tribuire a salvare il Pianeta, 
compiendo ogni giorno dei 
piccoli gesti che ci rendono 
parte della soluzione e pro-
muovono un cambiamento 
positivo. 
E proprio grazie alle 6.442 
azioni registrate all’interno 
dell’app, i ragazzi dell’ Alci-
de De Gasperi sono riusciti a 
salvare ben 17.279 kg di CO2, 
739.000 litri di acqua e 7.457 
kWh di energia. 
Il Progetto di Educazione Civi-

ca in partnership con AWorld 
aveva infatti l’obiettivo di sen-
sibilizzare gli studenti dell’isti-
tuto A. de Gasperi a compiere 
azioni positive per il Pianeta 
e a praticare concretamente 
la sostenibilità. All’interno del 
team scolastico, sono inoltre 
stati inseriti percorsi tematici 
sui singoli obiettivi di sviluppo 
sostenibile dell’Agenda 2030 
affrontando la sostenibilità 
dal punto di vista ambientale, 
sociale ed economico. 
Sono state quindi due le prin-
cipali funzionalità dell’appli-
cazione: da un lato, AWorld ha 
fornito dei contenuti di educa-
zione civica fruibili attraverso 
l’app, creando al tempo stesso 
delle dinamiche di gioco attra-

verso quiz, dall’altro lato l’app 
consente a chiunque di regi-
strare le proprie buone azioni 
e conoscere l’impatto ambien-
tale delle stesse (es. kg di CO2 
risparmiati grazie a un viaggio 
in bici, litri d’acqua risparmiati 
grazie a una doccia breve). 
I ragazzi delle classi terze si 
sono sfidati in un’importante 
challenge: cercare di compie-
re e registrare più buone azio-
ni possibili, completando an-
che i contenuti di formazione.
I primi dieci studenti classifi-
cati sono stati premiati dall’As-
sessore Rosara e a ciascuno di 
loro è stato regalato un albero, 
che verrà piantato insieme a 
ZeroCo2, come riconoscimen-
to per il loro esempio virtuoso. 

I ragazzi delle classi terze dell’Alcide De Gasperi insieme 
ad AWorld: oltre 17.000 kg di CO2 risparmiata!

I NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
Facebook: Civico2030
Instagram: Civico2030
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
civico2030cp@gmail.com

https://aworld.org/

Giulia Martignoni
Capogruppo consiliare

In queste ultime settimane, 
la terribile emergenza che ha 
colpito l’Emilia Romagna ci ha 
portato a riflettere profonda-
mente sugli effetti del cam-
biamento climatico.
Eventi come quelli avvenu-
ti negli ultimi giorni stanno 
diventando sempre più fre-
quenti e violenti a causa del 
riscaldamento globale e l’Ita-
lia è uno dei paesi più esposti 
e vulnerabili.
Noi continuiamo a credere 
che ciascuno di noi deve e 
può fare la propria parte per 
salvare il nostro futuro.
Vi ricordate il progetto “Ab-
biamo una cosa in Comune: 
l’Ambiente” di cui vi aveva-
mo parlato nelle edizioni pre-

https://www.facebook.com/civico2030/
https://www.instagram.com/civico2030/
mailto:civico2030cp%40gmail.com?subject=
https://aworld.org/
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Dopo la riforma Bassanini 
degli anni ’90 del secolo 
scorso, fare opposizione in 
Consiglio comunale è di-
ventato molto più compli-
cato e, a volte, frustrante. 
Molte scelte non passano 
più dal Consiglio, ma solo 
dalla Giunta e si arriva a co-
noscerle solo dopo la loro 
approvazione. Per poter 
incidere bisogna essere co-
stanti nell’incalzare la Giun-
ta con domande, proposte e 
continuare a chiedere rispo-
ste. È quello che, in questa 
legislatura, stanno facendo 
le attuali opposizioni. E vor-
remmo ringraziarli perché, 
a volte, sono riusciti dove 
chi, come noi che siamo in 
maggioranza, non siamo ri-
usciti.
Detto questo, vorremmo 
però che riuscissero anche 
a criticare quei Decreti e 
quelle Leggi che hanno cre-
ato difficoltà a questa Giun-
ta, come a molte altre in 

Italia. Perché i comuni sono 
stati individuati come il più 
facile bersaglio per snelli-
re il debito Italiano, nono-
stante a loro ne spettava la 
minima parte. A marzo ha 
fatto scandalo che parecchi 
comuni non hanno presen-
tato progetti per il PNRR a 
causa della carenza di per-
sonale. E l’Italia potrebbe 
essere costretta a rinunciare 
a parte dei soldi europei.
Anche Caronno ha avuto 
problemi di organico e mol-
ti dei problemi giustamente 
sollevati dalle opposizioni, 
sono, anche, frutto di ciò. 
Poi, sicuramente, ci sono 
altre problematiche dovu-
te alle scelte politiche di 
indirizzo, ma per tornare 
alle scelte compiute dai vari 
governi, definire lo “scip-
po” di Lura Ambiente come 
dovuto a leggi applicate 
troppo in fretta, vuol dire 
dimenticare che i referen-
dum sull’acqua pubblica e i 
beni comuni del 2011 chie-
devano una scelta precisa, 
ma che tutti i governi poi 

succedutisi hanno ignorato 
quel risultato e hanno con-
tinuato nelle liberalizzazio-
ni. Dove eravate in questi 10 
anni? Avete mai fatto pres-
sione sui vostri partiti? E 
questo vale anche per il Par-
tito Democratico, non solo 
per le opposizioni (e mettia-
moci pure i 5Stelle che pure 
hanno governato anche se 
a Caronno non ci sono).
E, sui beni comuni, a noi 
risulta esista un DDL Con-
correnza, fatto dal Governo 
Draghi, i cui decreti attua-
tivi, fatti a novembre, por-
tano la firma del Governo 
Meloni, che obbligherà i 
comuni a vendere i servizi 
pubblici a rete. Manca solo 
la data di entrata in vigore, 
per cui anche a CPM, al di 
là di tutte le questioni che 
si stanno affrontando in 
questi mesi, dovremo dire 
addio. Possibile che non ne 
sappiate niente?
Eppure, ne scrivemmo su 
questo periodico l’anno 
scorso.
Se, come crediamo, si lavo-

ra tutti per il bene del no-
stro Comune, vi invitiamo 
a firmare per le due leggi 
di iniziativa popolare di cui 
abbiamo parlato sullo scor-
so numero del periodico e 
riguardanti, il primo, la rifor-
ma della finanza locale, allo 
scopo di eliminare le norme 
che impediscono l’assun-
zione del personale, reinter-
nalizzando i servizi pubblici 
a partire dall’acqua, difen-
dendo suolo territorio e pa-
trimonio pubblico, mentre 
il secondo riguarda la so-
cializzazione di Cassa De-
positi e Prestiti attualmente 
al centro di spartizioni par-
titiche da parte dell’attuale 
maggioranza di governo, 
trasformandola in ente di 
diritto pubblico per poter 
mettere a disposizione dei 
comuni (come mutui cui 
poter accedere) le ingentis-
sime risorse del risparmio 
postale (sono 280 miliardi di 
euro). I quesiti sono a dispo-
sizione per la firma presso 
l’Ufficio Elettorale.
Fiduciosi, GRAZIE.

GrazieI NOSTRI CONTATTI
Per informazioni e proposte
scriveteci a:
ucs.caronnopertusella@
gmail.com

Alessandro Giudici
Capogruppo Consiliare 

mailto:ucs.caronnopertusella%40gmail.com?subject=
mailto:ucs.caronnopertusella%40gmail.com?subject=
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Cari concittadini, 
Nel Consiglio Comunale di 
maggio, il Sindaco ha defini-
tivamente comunicato che 
entro un mese completerà l’i-
ter per la vendita della nostra 
Caronno Pertusella Metano.
Purtroppo non siamo riusciti 
a portare l’Amministrazione a 
più sagge decisioni. In questo 
numero vogliamo ripercorre-
re le tappe che hanno con-
dotto a questa scelta incom-
prensibile:
Nel dicembre 2020, l’Ammi-
nistrazione ha venduto il 49% 
della municipalizzata (con re-
golare bando) alla Canarbino 
SPA. Scelta non del tutto con-
divisa, ma che poteva essere 
letta in ottica di miglioramen-
to e sviluppo, considerata l’al-
ta esperienza del partner, nel 
campo “energia” (quindi non 
solo “metano”). All’atto della 
vendita, veniva anche con-
cordato un “patto d’opzione” 
tra i contraenti della durata di 
3 anni, nel senso che, in caso 
di vendita, l’acquirente sareb-
be stata la controparte ad un 
valore già calcolabile attra-
verso una formula stabilita. 
Dobbiamo inoltre fare la 
doverosa precisazione che 
la nostra municipalizzata in 
questi ultimi anni, ha sempre 
garantito un’entrata annua 

nelle casse comunali di circa 
100.000€, subito spendibili 
senza vincoli!
Fin qui, tutto chiaro. Arrivia-
mo ai giorni nostri:
Nell’Ottobre 2022 il fornito-
re di metano (HB Trading SPA) 
ci ha chiesto urgentemente 
una garanzia (€ 3.000.000 a 
ciascuno dei 2 soci) a causa 
del forte aumento del gas na-
turale, arrivato a circa € 300/
MWh. Dobbiamo dire che HB 
Trading è controllata per una 
grossa quota azionaria dal 
nostro socio Canarbino SPA 
(tutto assolutamente legale), 
pertanto ci aspettavamo un 
“trattamento di favore”; ma ci 
è stato spiegato che la prassi 
era uguale per tutti.
Il Sindaco ha quindi convo-
cato il Consiglio Comunale 
per approvare il rilascio della 
garanzia, salvo poi annullare 
tutto il giorno seguente, indi-
cando come il Comune non 
potesse dare garanzie per 
la municipalizzata, potendo 
invece approvare un aumen-
to di capitale sociale (scelta 
da noi sollecitata) per fare in 
modo che la società stessa 
chiedesse direttamente una 
fideiussione. Esce quindi sul-
la stampa una sua intervista 
dal titolo “COMUNE PRON-
TO A RICAPITALIZZARE LA 
CPM”.
A questo punto il colpo di 
scena: a seguito dell’indeci-
sione di alcuni Consiglieri di 
maggioranza, l’Amministra-
zione svolta completamente 
verso la vendita societaria (al 
socio, rientrando nei 3 anni 
del patto d’opzione) e convo-
ca per il 10 NOVEMBRE 2022 

un Consiglio Comunale per 
la vendita, uscendo con una 
nuova intervista dal titolo “IL 
COMUNE VENDE LA CPM”, 
dichiarando: “C’è chi rischie-
rebbe per fornire un servizio 
e mantenere un patrimonio 
e chi, invece, non se la sente.” 
In questa frase, tristemente 
constatiamo tutta l’inade-
guatezza di questa Ammini-
strazione!!!!
A questo punto i gruppi di 
opposizione, chiedono il 
rinvio del punto. Il Sindaco 
respinge la richiesta, ma la 
“accoglie” nelle ultime ore 
per problemi nel calcolo del 
valore della vendita.
È infatti emerso come la for-
mula prestabilita per il calco-
lo del valore di vendita, si pre-
stasse a due interpretazioni 
differenti: la Canarbino SPA 
propendeva, ovviamente, per 
quella inferiore.
I mesi seguenti sono trascorsi 
tra valutazioni e perizie varie 
per giungere al valore con-
cordato tra le parti (che, ad 
oggi, non ci è ancora stato 
comunicato!!!!!)
Nel frattempo il prezzo del 
gas naturale ha continuato a 
scendere (e, di conseguenza 
anche l’eventuale garanzia!), 
per giungere, nel momento 
in cui scriviamo a € 24/MWh: 
meno 92% dal picco consi-
derato “pericoloso”. In questo 
periodo, l’Amministrazione 
ha costantemente respinto 
le nostre richieste di ferma-
re la vendita!!!
Proprio questo atteggia-
mento ci porta alla defini-
zione della nostra sinistra 
anomala:

- Oltre all’aspetto economico 
(CPM mai in difficoltà e sem-
pre portatrice di utili), si sta 
trascurando l’aspetto sociale: 
acqua (già persa) e metano 
sono due servizi primari e 
irrinunciabili. Essi dovreb-
bero essere, per logica, gestiti 
dalla parte pubblica… Han-
no poco senso le afferma-
zioni del Sindaco (“il metano 
non sarà più usato”): ora è 
indispensabile e lo sarà per 
almeno 15 anni. Nel frattem-
po la CPM dovrà adeguarsi 
al mondo dell’energia.
- Sicuramente l’Amministra-
zione vorrà “fare cassa” ma, 
in questo momento di gran-
di disponibilità derivanti dal 
PNRR, riteniamo la scelta 
un’assurdità. Soprattutto per-
ché “vendono la gallina, e si 
stanno già lamentando per la 
mancanza di uova”.
- Il Sindaco dice di voler sosti-
tuire la CPM con la Comunità 
Energetica, ma sono due real-
tà differenti che possono co-
esistere (lo spiegheremo nel 
prossimo articolo).
Per queste considerazioni, 
e molte altre, riteniamo gra-
vemente dannosa la scelta 
dell’Amministrazione e cer-
cheremo di cambiare le sorti 
della municipalizzata durante 
il prossimo Consiglio Comu-
nale. 
In conclusione di articolo, vo-
gliamo ricordare i nostri con-
tatti:
Mail: fratelliditaliacpb@gmail.com;  
centrodestracpb@gmail.com; 
o pagina facebook Fratelli d’Ita 
lia Caronno Pertusella. Insta-
gram: Fratelliditaliacaronno.

La nostra Sinistra anomalaI NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti
per esporre problemi, idee  
e suggerimenti:
e-mail 
fratelliditaliacpb@gmail.com;
centrodestracpb@gmail.com
o pagina Facebook
Fratelli d’Italia
Caronno Pertusella
o Instagram
Fratelliditaliacaronno

Silvio Maiocchi
Capogruppo consiliare

Maurizio Amoroso, Andrea Alfonsi,
Gianfranco Dibitonto, Alfio Giussani, Demis Guidi
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Il piano di Protezione Civile 
è un argomento di attuali-
tà in questo momento in 
cui diverse regioni italia-
ne sono state colpite da 
un maltempo di intensità 
inconsueta, causando di-
struzione e vittime fra la 
popolazione residente. So-
litamente in queste occa-
sioni la critica del popolo 
affonda le radici nella disor-
ganizzazione, frutto di una 
trascuratezza burocratica 
di cui l’Italia è vessillifera, 
ma non sempre è così. L’I-
talia intera è organizzata 
con una serie di leggi e 
adempimenti che si svilup-
pano a partire dal Piano di 
Protezione Civile. Una vol-
ta realizzato dal Governo 
Centrale, viene trasmesso 
alle Regioni, alle Province e 
successivamente ai singoli 
comuni. Nel rispetto delle 
regole, i comuni gestiscono 
le procedure relative alle 

situazioni di rischio idro-
geologico del territorio, 
senza perdere di vista l’an-
damento delle aziende che 
rappresentano potenziali 
minacce per la salute pub-
blica. Allora si presume che 
anche il Comune di Caron-
no Pertusella abbia il suo 
piano di Protezione Civile, 
ancorché obbligatorio per-
ché regolato da una  Diret-
tiva del Presidente del Con-
siglio dei ministri che  recita 
in merito agli indirizzi di 
predisposizione di piani di 
Protezione Civile. Ed è così 
perché l’amministrazione 
in carica ha dato risposta 
nell’ultimo consiglio comu-
nale dell’11 maggio, duran-
te il quale è stato illustrato 
il piano comunale di Pro-
tezione Civile per il Comu-
ne di Caronno Pertusella. 
Ad illustrare l’argomento è 
stato l’ingegnere Gianluca 
Zanotta, estensore incari-
cato di aggiornare tale in-
teressante documento che, 
dopo la lettura di presenta-
zione, è stato approvato dai 

consiglieri all’unanimità.
Questo documento ha un 
contenuto dinamico per la 
sua possibilità di aggiorna-
mento contenendo tutte le 
informazioni sulle risorse 
disponibili a cui far capo in 
eventuali situazioni emer-
genziali ed è frutto delle 
attente valutazioni operate 
lavorando sull’esperienza e 
con mentalità organizzati-
va. Abbiamo voluto ripren-
dere un punto all’ordine del 
giorno dell’ultimo Consiglio 
comunale per segnalare ai 
cittadini che la presenza in 
aula da parte dei residenti 
è necessaria per conoscere 
come si muove l’insieme 
burocratico dell’ammini-
strazione, prendere visione 
degli argomenti trattati, va-
lutare i rapporti di maggio-
ranza con la minoranza e 
viceversa e prendere cono-
scenza se le forze politiche 
presenti svolgono ognuno 
per la sua parte un percorso 
collaborativo tra loro e con i 
cittadini. L’esempio sta pro-
prio nel piano di Protezione 

Civile: quale cittadino ne 
avrebbe preso conoscenza, 
se non presente in Consi-
glio comunale? Ricordia-
mo che la partecipazione 
da spettatore ai Consigli 
comunali è un dovere civi-
co da non trascurare, e ciò 
ci piace ricordarlo. Mentre 
stavamo elaborando que-
sto nostro pensiero sono 
pervenute le prime tragiche 
notizie sugli allagamenti in 
Emilia-Romagna che ab-
biamo seguito con grande 
angoscia e commozione. È 
stata di grande conforto la 
risposta dei volontari che, 
numerosi, sono accorsi a 
sostegno di quelle popola-
zioni, così come abbiamo 
apprettato la dignità con 
cui si stanno comportando 
questi cittadini martoriati 
dagli eventi: non una lacri-
ma, non un lamento, solo la 
determinazione di rinascere 
per tornare a far grande la 
loro terra. Da qui la volontà 
e l’orgoglio che hanno sem-
pre accompagnato l’Italia e 
gli italiani.

Il piano di Protezione CivileI NOSTRI CONTATTI
Per info e segnalazioni contat-
tateci alla seguente e-mail:
legalombardiacaronnoper-
tusella@gmail.com

Silvestro Pacino
Capogruppo Consiliare
Emilio Filippini
Consigliere Comunale
Carlo Di Pietro
Coordinatore

mailto:legalombardiacaronnopertusella%40gmail.com?subject=
mailto:legalombardiacaronnopertusella%40gmail.com?subject=
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Il dramma dell’alluvione è stata oc-
casione di incontro, testimonianza e 
aiuto per tanti volontari arrivati dalla 
Lombardia, anche da Caronno Per-

tusella. Non si è fatto attendere, ad 
esempio, il contributo fornito dagli 
Alpini e dalla Protezione Civile. 
Per esempio l’aiuto fornito ad Andrea, 
21enne di Bagnacavallo affetto da 
tetraplegia, la cui casa è stata semidi-
strutta dall’acqua. Grazie agli Alpini, 
ora può almeno riposare su un divano 
letto nuovo e utilizzare elettrodome-
stici nuovi. 
Oppure l’aiuto fornito a Gioele, che ha 
perso la sua cameretta. Per Andrea, 
ma anche per Gioele, per permettergli 
di riavere il pezzo di mondo che l’allu-
vione gli ha portato via, è stata orga-
nizzata una cena, in baita a Caronno: 
una “Cena Romagnola Benefica per 

Andrea e Gioele”, organizzata dal 
Gruppo Alpini di Caronno Pertusella 
alla presenza di 120 commensali. Il 
raccolto è interamente devoluto alle 
famiglie di Andrea e Gioele che nell’al-
luvione hanno avuto la propria abita-
zione invasa da tre metri d’acqua.
Sono tante altre le testimonianze di 
chi dal nostro territorio ha fornito il 
proprio contributo per rispondere 
all’emergenza, in primis i volontari 
della Protezione Civile, grande realtà 
nata proprio per iniziativa di un gran-
de varesino come Giuseppe Zamber-
letti. Ma anche cittadini che si sono 
mossi con gruppi di amici attraverso 
contatti in loco e che hanno potuto 

fare esperienza di come l’aiuto più 
grande consista nel saper condividere 
i bisogni per condividere il senso della 
vita. 
“Questo – fa sapere uno dei volontari 
– passa attraverso l’aiuto pratico, ma 
lo spalare fango, pulire mobili e infissi 
di una casa sono la porta per stringere 
un legame più profondo con le per-
sone che stanno subendo e vivendo 
questo dramma. La semplice compa-
gnia e condivisione è quello che, tan-
te volte, dà più forza”.
Il buon cuore delle persone non man-
ca e, con questo, anche la certezza 
della possibilità di una buona politica 
a servizio dei cittadini.

Romagna chiama Lombardia

Valter Galli
Capogruppo Forza Italia

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti:
forzaitaliacpb@gmail.com

Gruppo di volontari 
di Caronno Pertusella e del Saronnese

Introduzione:
L’ultima alluvione che ha colpito l’E-
milia Romagna ha rappresentato una 
vera tragedia per la regione. In questo 
momento di difficoltà, ci uniamo tutti 
al popolo romagnolo per esprimere 
la nostra solidarietà e offrire il nostro 
sostegno affinché possano tornare a 
una vita normale il prima possibile. 
Tuttavia, è fondamentale compren-
dere che l’alluvione non è un evento 
isolato, ma piuttosto un segnale allar-
mante dei cambiamenti climatici in 
corso. È giunto il momento di pren-
dere sul serio la questione e porre la 
cura del territorio come una priorità 
nazionale.

Il richiamo degli scienziati:
Da oltre 30 anni, gli scienziati ci avver-
tono degli effetti deleteri del cambia-

mento climatico. Il tempo delle avver-
tenze è ormai terminato, dobbiamo 
agire in modo deciso. Fortunatamen-
te, oggi disponiamo della tecnologia 
e delle risorse necessarie per invertire 
il surriscaldamento globale ma, per 
farlo, dobbiamo assumere una nuova 
consapevolezza e imparare dagli er-
rori commessi in passato.

Il cambiamento parte da noi:
È fondamentale comprendere che il 
cambiamento deve iniziare da ciascu-
no di noi. Dobbiamo rivedere il nostro 
stile di vita e sviluppare una profonda 
capacità di autocritica. Ci sono molti 
aspetti delle nostre vite che richie-
dono una revisione, tra cui le nostre 
abitazioni, la nostra alimentazione, il 
consumo del suolo, la drastica ridu-
zione dei rifiuti e la cura dell’ambiente 
in cui viviamo.

L’impegno delle istituzioni e l’impor-
tanza dell’informazione:
È essenziale che le istituzioni ci aiu-

tino e ci guidino nel percorso di ap-
prendimento di un nuovo stile di vita 
sostenibile. Abbiamo bisogno di una 
corretta informazione, basata sulla 
scienza e sulla consapevolezza, per 
poter compiere scelte informate. L’i-
gnoranza e l’egoismo rappresentano 
le prime barriere da abbattere.

Una nuova consapevolezza per il fu-
turo:
Se vogliamo garantire un futuro 
migliore per le generazioni che ci 
seguiranno, è necessario acquisire 
una nuova consapevolezza. La lotta 
contro il cambiamento climatico non 
è solo una questione di sopravviven-
za, ma riguarda anche la salvaguar-
dia dell’ambiente che ci circonda e il 
benessere delle comunità in tutto il 
mondo.

Conclusioni:
L’ultima alluvione in Emilia Romagna 
ci ha ricordato l’urgenza di affron-
tare il cambiamento climatico e di 

prendere cura del nostro territorio. È 
un problema che richiede l’impegno 
di tutti noi, sia come individui che 
come società. Soltanto assumendo 
una nuova consapevolezza e agendo 
con responsabilità potremo garantire 
un futuro sostenibile per le prossime 
generazioni. Non possiamo più igno-
rare la gravità del problema, è giunto 
il momento di agire.

L’ultima alluvione in Emilia Romagna: un richiamo alla necessità 
di affrontare il cambiamento climatico e curare il territorio

I NOSTRI CONTATTI
Potete scriverci
all’indirizzo mail:
listacivicauniti@libero.it
oppure tramite WhatsApp
al numero 351 6798322

Antonio Persiano
Capogruppo Consiliare
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Un albero per il futuro 
insieme costruiamo il bosco 
diffuso della legalità

Giovedì 27 aprile nel nostro istituto 
è stato realizzato un bosco davve-
ro particolare, “diffuso”, sì, perché 
le giovani piante messe a dimora in 
tutti i plessi sono state distribuite in 
questi mesi anche in oltre 1.000 plessi 
scolastici italiani che ne hanno fatto 
richiesta. 
Si tratta di un bosco, non soltanto dif-
fuso, ma anche “della legalità”, data 
la particolare provenienza delle pian-
te, che arrivano dal Centro Nazionale 
Carabinieri per la biodiversità foresta-
le (CNBF) di Pieve Santo Stefano (AR). 
Tra queste piante una è davvero unica 
nel suo genere poiché il Raggruppa-
mento Carabinieri Biodiversità ha du-
plicato alcune gemme del famoso Fi-
cus macrophylla, che cresce nei pressi 
della casa del giudice Falcone assas-
sinato nel 1992 dalla mafia. Il Centro, 
all’avanguardia in Europa nello studio 
e conservazione di specie forestali au-
toctone, è riuscito quindi a riprodurre 
l’albero, generando piccole piante, e 
ha avuto la lungimirante e ambiziosa 
idea di donarle alle scuole richiedenti. 
Il progetto rientra nell’ambito del Pro-
getto Nazionale “Un albero per il futu-
ro” del Raggruppamento Carabinieri 
Biodiversità improntato sull’educazio-
ne all’ambiente e alla legalità.
Fra le scuole italiane la talea di quello 
che ormai viene chiamato “l’Albero di 
Falcone” è stata portata anche nella 
sede del nostro istituto. Certo non di-
venterà un fico rigoglioso come quel-
lo di Falcone per la diversità del clima, 
ma quella talea posizionata nell’atrio 
della sede del nostro istituto, come ha 
evidenziato la dirigente Marina Fau-
sto, “ricorderà a tutti gli alunni che la 
strada giusta da percorrere è proprio 
quella della legalità”.
Nella mattinata in palestra, oltre agli 
alunni delle classi prime, sono stati 
accolti il Sindaco sig. Marco Giudici, 
l’Assessore all’ecologia Daniele Rosa-
ra, alcune associazioni caronnesi e la 
Scuola araba che da alcuni anni colla-

bora con noi in modo attivo.
Gli alunni hanno svolto diverse atti-
vità incorniciate nell’esecuzione di 
diversi brani musicali eseguiti dai 
docenti di musica, i professori Elisa-
betta Rausa al violino e Gaetano Di 
Blasi al pianoforte. La scelta della mu-
sica è stata dettata dal fatto che per 
descrivere Falcone e Borsellino non 
servono parole: per loro parlano le 
azioni, i decreti, la loro vita. Avevano 
ben presente la pericolosità del loro 
lavoro ma non hanno indietreggiato.
Particolare emozione durante l’esecu-
zione di Gabriel’s oboe, poiché attra-
verso la nota melodia di Morricone si 
sono volute ricordare tutte le vittime 
della mafia, quelle più note di cui co-
nosciamo le storie, ma anche quelle 
di cui non abbiamo conoscenza. Ab-
biamo un debito di riconoscenza con 
chi non c’è più, i loro sogni, le loro 
speranze, il loro donarsi per il bene 
comune devono camminare sulle no-
stre gambe: deve vincere la vita.
Con la parola “insieme” inserita nel 
titolo del progetto si è voluto sottoli-
neare che oltre alle scuole caronnesi, 
hanno partecipato anche associa-
zioni quali il CDD “Il girasole”, PRO-
CIV-Gruppo comunale, ANC Insubria 
e Comunità Dianova di Garbagnate 
Milanese, che da alcuni anni collabo-
rano con la scuola in attività di legali-
tà e educazione ambientale.
Dopo una breve presentazione, è 
stata la volta dei ragazzi di 1af che si 
sono esibiti con una canzone appo-
sitamente inventata e arrangiata dal 
prof. Di Blasi per questa occasione 
intitolata “Sono eroi”. Michela, Grace 
e Alessandro hanno spiegato che “le 
parole chiave utilizzate per creare la 
canzone sono state: pace, giustizia, 
legalità e speranza. È stato bello pro-
porla perché questi sono temi impor-
tanti che tutti dovrebbero conosce-
re”; come recita, infatti la melodia, “c’è 
un albero di eroi coltivato anche per 
noi, rappresenta il coraggio di un sa-
crificio avvenuto a maggio e di ciò noi 
ci ricordiamo tutti. Perché con l’impe-
gno, la costanza e il sacrificio tutto il 
mondo ne trae beneficio”.
Mentre la classe 1ad, coordinata dalla 
professoressa Veronica Piatti, ha rea-
lizzato una filastrocca sull’importanza 
di aver aderito al progetto: “Coraggio, 
giustizia e solidarietà, amicizia, unio-

ne e legalità sono i valori che il pro-
getto porterà…”.
Le classi 1aa e 1ad coordinate dalla 
professoressa Elena di Canio hanno 
invece esposto gli approfondimenti 
di educazione civica improntati sulla 
biodiversità e sulla legalità.
Un gruppo di ragazzi delle classi terze, 
costituito da Andrea, Arianna, Corina, 
Maddalena, Riccardo R., Riccardo B., 
Diego I. e che si è autodefinito “Una 
piccola band per un grande proget-
to”, sotto la guida della professoressa 
Rausa ha invece proposto brani rap 
ispirati alle canzoni del noto rapper 
Uno Sbirro Qualunque e il risultato 
proprio per il genere musicale vicino 
ai giovani è stato davvero coinvolgen-
te. 
Come afferma Riccardo R. uno dei 
cantanti: “Sono fiero e onorato di 
aver partecipato perché ho preso 
una maggiore consapevolezza della 
legalità che è un tema importante e 
noi ragazzi dobbiamo conoscere il 
passato per agire meglio come adulti 
in futuro”.
Corina C. che sotto la guida della 
professoressa Miriam Barbato ha re-
alizzato insieme a Riccardo R. la locan-
dina dell’evento sottolinea: “per me 
questo progetto è stato significativo 
perché ognuno di noi ha dato qualco-
sa, abbiamo fatto cose interessanti e 
abbiamo collaborato tutti insieme, un 
modo diverso e anche divertente per 
ricordare due eroi”.
Si è giunti poi a conoscere gli operato-
ri che dalla Riserva Naturale di Bosco 
Fontana a Marmirolo hanno portato 
le piante spiegando la loro attività. Si 
tratta di Laura Spada e di Gianluca 
Nardi, che hanno voluto trattenersi 
l’intera giornata nella nostra comuni-
tà per consegnare personalmente le 
piante in tutti i plessi e dove con pa-
zienza e passione non si sono sottratti 
alle domande dei più piccoli e dei più 
grandi.
Oltre alle scuole, gli esperti hanno 
svolto la messa a dimora delle pian-
te presso il Centro Diurno Disabili 
“Il Girasole” e presso la Comunità 
Dianova di Garbagnate Milanese. 
I momenti vissuti in queste strutture 
sono stati carichi di emozioni.
A supporto dell’attività degli esperti 
vi erano i volontari di ANC Insubria, 
fautori dell’iniziativa e un team dei 

docenti che ringrazia tutti coloro che 
hanno reso possibile questo significa-
tivo momento.
Dopo l’ultima piantumazione, alle 
19.00, i volontari di ANC e i docenti si 
sono congedati da  Laura e Gianluca 
con una promessa, quella di rivedersi 
con le scolaresche alla Riserva di Bo-
sco Fontana.
Alle 23.30 mi arriva una telefonata di 
Laura, finalmente rientrata a Mantova, 
che ringrazia “per la giornata bellissi-
ma, intensa ed emozionante fino alla 
fine e rinnova il suo grazie agli educa-
tori che lavorano con dedizione per 
creare dei buoni cittadini di domani”.
La giornata si chiude con un pizzico di 
nostalgia e riecheggia nella mia men-
te una frase di Falcone ricordata dagli 
studenti nel corso della mattinata:
“La mafia non è affatto invincibile. 
È un fatto umano e come tutti i fatti 
umani ha un inizio, e avrà anche una 
fine. Piuttosto bisogna rendersi conto 
che è un fenomeno terribilmente se-
rio e molto grave e che si può vincere 
non pretendendo eroismo da inermi 
cittadini, ma impegnando in questa 
battaglia tutte le forze migliori delle 
istituzioni.“
E ora entrando a scuola e guardando 
quella piccola talea penso che dopo 
questa giornata
tutti i partecipanti in modo più o 
meno consapevole agiranno perché il 
sacrificio di coloro che hanno operato 
nella legalità si trasformi in azione e 
impegno con piccoli gesti quotidiani.

Chiara Colombo

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.icsdegasperi.edu.it


Giugno 2023 -                               -  23CaronnoPertusella

Mondo Scuola
www.icsdegasperi.edu.it

Piccola band 
per un grande progetto

Uno sbirro qualunque

Il poliziotto rapper 
cui ci siamo ispirati 
per comporre le nostre canzoni

LA NOSTRA ESPERIENZA
Questa bellissima esperien-
za è stata molto speciale per 
tutti noi, abbiamo avuto la 
possibilità di far emergere le 
nostre capacità e le nostre 
passioni facendo capire chi 
siamo e le attività che por-
tiamo avanti anche al di fuori 
dell’Istituto. Pensiamo che sia 
stato molto importante che 
la scuola ci abbia permes-
so di organizzare il proget-
to “Un albero per il futuro”, 
così innovativo e utile, per 
permettere agli studenti di 
esprimere chi sono. Le nostre 

attitudini hanno preso piede 
dentro a questa scuola e spe-
riamo che lascino un segno. 
Ci siamo trovati diverse ore 
in aula di musica per le varie 
prove e giorno dopo giorno 
la canzone prendeva sempre 
una sfumatura diversa, fino 
ad arrivare a quella che ab-
biamo presentato. Siamo de-
cisamente orgogliosi e sod-
disfatti del risultato ottenuto 
che è positivo e incoraggian-
te. Siamo stati portavoce di 
un fenomeno così importan-
te come quello della mafia 
che ancora oggi è molto pre-

sente ed è sempre stato mo-
tivo di tristezza e distruzione 
nel nostro Paese. Inoltre ci ha 
colpito molto il racconto dei 
nostri compagni, Corina e 
Riccardo, che ci hanno parla-
to delle esperienze negative 
delle loro famiglie che si sono 
ritrovate in difficoltà per via 
della mafia. Inoltre ci è pia-
ciuto molto collaborare con i 
professori che ringraziamo e 
vedere l’interesse delle classi 
Prime di fronte alla mattinata 
passata in palestra.

Arianna Lombardo 
e Maddalena Boselli

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
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Il CCRR si presenta
A pochi mesi dal suo insediamen-
to il CCRR si è dimostrato da subi-
to un gruppo attivo, propositivo 
ed entusiasta nel realizzare molti 
progetti per i propri coetanei. È 
costituito da:
Ludovica Capobianco (sindaco)
Gabriele Pirola (vicesindaco)
Leonardo Pagano
Cloè Grivel
Giorgia Pellegrini
Romeo Belleli
Leonardo Corrias
Alessia Papa
Dylan Bellotti
Fdila Alfa Bilah
Rachele Mazzucchelli
Davide Cioffi
Zoe Siriani
Giovanni Boschetti
Matteo Conti
Lisa Quieti
Thomas Cannata
Miriam Reali
CCRR significa Consiglio Comu-
nale dei Ragazzi e delle Ragazze, 
abbiamo deciso di candidarci 
come consiglieri del CCRR per 

responsabilizzarci e per essere 
d’aiuto alla popolazione di Ca-
ronno Pertusella. Il nostro obiet-
tivo è quello di migliorare il paese 
in tante piccole cose: dai luoghi 
pubblici ai materiali scolastici, 
agli aspetti ambientali.
Durante le nostre sedute ci orga-
nizziamo, ci confrontiamo e alla 
fine prendiamo delle decisioni. 
Sono sempre presenti degli adul-
ti che ci aiutano, loro rappresen-
tano il Comune (Simona Bossi), la 
scuola (vicepreside prof.ssa Lore-
dana Lombardo), l’associazione 
“Ambiente acqua Onlus (Alessia 
Remartini)”.
Quest’anno siamo riusciti a esse-
re presenti come rappresentan-
za del CCRR in diverse occasioni, 
come la cerimonia del 25 aprile o 
il 21 maggio, durante la Giornata 
per l’Ambiente.
Tuttavia i progetti che ci hanno 
impegnato maggiormente sono 
la rassegna cinematografica e 
la giornata di valorizzazione del 
Parco Lura.

La rassegna cinematografica si 
intitola “A spasso con i nostri 
amici film” e si è tenuta tra aprile 
e maggio e ha avuto come tema 
centrale l’amicizia. All’interno del 
cineforum di Caronno Pertusella 
sono stati proiettati tre film scelti 
da noi a cui è seguito un dibattito 
a cui noi abbiamo partecipato at-
tivamente. La giornata del Parco 
Lura invece è il 6 giugno ed ha lo 
scopo di valorizzare e conoscere 
il parco e la natura selvatica di 

Caronno Pertusella. Pensiamo sia 
importante per noi ragazzi stare 
all’aperto, quindi, durante questa 
giornata abbiamo organizzato 
giochi e attività a tema ambien-
tale da svolgere all’interno del 
parco.
Se volete conoscerci, vi aspettia-
mo l’8 giugno in biblioteca, dove 
terremo il Consiglio comunale dei 
ragazzi aperto a tutta la cittadi-
nanza… Vi aspettiamo!

I consiglieri del CCRR

Cinzia Milite e quel giorno 
con i ragazzi di Caronno

Perché mai radunare gli alunni 
delle classi seconde una mattina 
di aprile in un’aula della scuola 
media di Caronno Pertusella?
Perché mai costringerli ancora 
una volta a leggere un libro che 
non hanno scelto loro?
E perché mai incontrare l’autri-

ce Cinzia Milite, obbligata dalle 
insegnanti a fare un doppio in-
contro, siccome la scuola non ha 
un luogo così grande da poter 
ospitare gli alunni delle sei classi 
seconde?
Semplice, perché condividere è 
bello! Perché leggere è sognare, 

volare, condividere emozioni, im-
parare, mettersi nei panni degli 
altri, conoscere, sperimentare, vi-
vere mille vite, riconoscersi negli 
altri, non sentirsi soli. 
Incontrare un autore poi fa senti-
re il libro più vicino, fa percepire 
l’arte dello scrivere meno astrat-
ta, è il semaforo verde per dare il 
via al comprendere che sì, anche 
tu, se vuoi, puoi scrivere, metterti 
in gioco, dare forma e vita alle tue 
storie. 
La lettura del libro “Diego Cortès 
e il giorno fuori dal tempo” ha 
intrattenuto, divertito, fatto ri-
flettere e ampliato le conoscenze 
dei ragazzi delle classi seconde, 
che hanno inondato Cinzia Mi-
lite di domande sui personaggi, 
sulla storia, su un’ipotetica saga 
che potrebbe nascere da questo 
libro, sulla modalità di scrittura, 
di ideazione e stesura di un testo 

come questo. 
Cinzia ha raccontato la sua car-
riera di scrittrice, partita da un 
sogno, da un lungo periodo di 
silenzio ed esplosa all’improvviso 
dopo la partecipazione a un con-
corso di poesia, quello di San Pel-
legrino Terme. Tanti, infatti, sono 
i concorsi di poesia e scrittura per 
esordienti ed è giusto che i nostri 
ragazzi vengano a conoscenza di 
questo mondo, che sappiano che 
mettersi in gioco può aprire mille 
strade, anche quando meno te lo 
aspetti. 
Durante l’incontro i ragazzi han-
no dato moltissimi spunti all’au-
trice per poter continuare la sto-
ria del coetaneo Diego e questo 
è un chiaro segnale di quanto 
questa storia sia appassionante 
e di come Cinzia nei suoi incontri 
sia coinvolgente.

Prof.ssa Veronica Piatti

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.icsdegasperi.edu.it
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Coltivare i semi dell’inclusione: 
le classi prime al “Girasole”

Nel mese di marzo le otto classi 
prime della scuola secondaria 
De Gasperi si sono recate presso 
il CDD “Il Girasole” gestito dalla 
solidarietà e Servizi Cooperativa 
Sociale nell’ambito del progetto 
inclusione, attività fondante di 

tutto l’istituto.
L’attività di conoscenza di que-
sta realtà avviene già alla scuola 
primaria e questi incontri sono 
quindi il proseguimento di un 
graduale percorso che accom-
pagna e accomuna alunni e 

ospiti del centro.
Gli incontri sono stati guidati 
dalla coordinatrice del proget-
to Mery Tolmino e hanno avuto 
come focus la ricerca di una pro-
gressiva interazione tra gli alun-
ni e gli ospiti del CDD.
Attraverso attività di espressi-
vità corporea, gli alunni si sono 
sempre più avvicinati alla realtà 
della disabilità, con uno sguardo 
aperto e una disposizione di ac-
coglienza nel vedere e nel per-
cepire ciò che si vede oltre le ap-
parenze. Si sono avvicinati agli 
ospiti e hanno creato una vera e 
propria connessione di cuori.
Il momento culminante è sta-
to lo scambio di un girasole 
di carta realizzato dagli uten-
ti e dagli operatori del centro, 
dopo il quale sono fioriti gesti 
di tenerezza e affetto e anche 
qualche lacrima di commozio-

ne. Un incontro speciale che si 
è concluso con un vero girasole, 
i cui semi sono stati piantati e 
innaffiati insieme in un vaso poi 
portato a scuola, ognuno nella 
propria classe. La cura e l’atten-
zione verso i più fragili, la bellez-
za della conoscenza reciproca 
sono stati i valori che gli alunni 
porteranno con sé in questi anni 
importanti di crescita per essere 
cittadini responsabili e attenti 
all’altro. 
Per l’equipe del CDD questi 
progetti di inclusione sono fon-
damentali perché sono degli 
importanti momenti di crescita 
personale ed umana per tutti gli 
alunni coinvolti, chiamati a rela-
zionarsi con persone disabili al 
fine di accettare e valorizzare la 
diversità.

Chiara Cantù
Mery Tolmino

Buona la partecipazione 
alle iniziative svolte 
nella prima metà dell’anno!

Cari cittadini e cittadine, 
anche le iniziative organizzate 
negli scorsi mesi hanno visto 
un buon successo di pubblico, 
in particolare i due corsi di lin-
gue, tenuti dal British College 
di Gallarate: quello di inglese, 
che si è concluso pochi giorni 
fa, e quello di spagnolo, che 
ha preso avvio nel mese di 
marzo e che si concluderà il 
prossimo luglio. 
Siamo lieti di segnalarvi anche 
il grandissimo successo che 
ha riscosso il laboratorio di 

Pasqua, per bambini dai 4 ai 
10 anni, con ben 19 parteci-
panti! 
E sono stati 19 anche i bam-
bini che hanno preso parte 
sabato 13 maggio, dalle ore 
16:30 alle ore 18:00, al labora-
torio che abbiamo organizza-
to in biblioteca in occasione 
della Festa della Mamma. 
Come non parlare anche del 
Corso di Scacchi avanzato, 
tenuto ogni sabato fino al 
prossimo 27 maggio in biblio-
teca dal maestro FIDE Massi-

miliano Guidi. Vi partecipano 
21 bambini e sono tutti molto 
entusiasti dell’iniziativa!
Nella speranza che le nostre 
proposte siano di vostro gra-
dimento, vi ricordiamo che 
per informazioni ed eventuali 
segnalazioni potete contat-
tarci tramite mail o telefono:
• biblioteca@comune.caron- 
nopertusella.va.it
• 029658072
• www.facebook.
com/BibliotecaCa-
ronno

Orario di apertura:
Lunedì

15:00 - 19:00
Martedì 

10:00 - 19:00 
(orario continuato)

Mercoledì 
15:00 - 19:00

Giovedì
CHIUSO
Venerdì

15:00 - 19:00
Sabato

10:00 - 19:00
(orario continuato)

Cultura
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I Centri Estivi 2023
di Fondazione Artos

L’estate 2023 sta vedendo! Come 
di consueto nel nostro territorio, 
ci sarà la presenza dei due Centri 
Estivi organizzati dalla Fondazio-
ne Artos: quello dedicato ai bam-
bini ed alle bambine delle scuole 
dell’infanzia e quello dedicato ai 
bambini, alle bambine delle scuo-
le primarie e dei ragazzi e delle ra-
gazze frequentanti le classi prime 
e seconde della scuola seconda-
ria di primo grado. 
Lasciataci ormai alle spalle ogni 
restrizione dovuta agli strascichi 
della pandemia, è stato così pos-
sibile tornare ai programmi ed 
alle attività che hanno accompa-
gnato questa tipologia di servizi 
fino al 2019, quali, ad esempio, 
la presenza di uscite sul territorio 
e non solo e l’uscita settimanale 
in piscina (riservata agli iscritti ed 
alle iscritte al Centro Estivo della 
Scuola Primaria). 
Come l’anno passato – e come 
diverrà consuetudine – anche 
quest’anno le iscrizioni sono sta-
te rese possibili soltanto in via 
telematica, collegandosi all’indi-
rizzo https://fondazioneartos.eci-
vis.it/. Oltre a ciò, si aggiungerà 
anche l’invio telematico – e non 
più cartaceo – dei questionari di 
gradimento del servizio. La sma-
terializzazione dei documenti 
è la via maestra, anche indicata 
dall’Europa come supporto alla 
sostenibilità ambientale, per un 
progressivo abbandono della 

carta nell’utilizzo della documen-
tazione. 
Un’altra novità, legata alle iscri-
zioni del Centro Estivo Primaria, 
è stata l’istituzione di un numero 
chiuso, fissato a 170 bambini per 
settimana, pensato osservando 
l’andamento statistico degli anni 
precedenti. L’intento che ha por-
tato a tale decisione è la possi-
bilità di offrire un servizio di alta 
qualità, in rapporto alle attività 
pensate e proposte, alla gestio-
ne degli spazi ed alla presenza di 
personale sufficiente. Ancora, per 
meglio conciliare i tempi della 
scuola, si è scelto di non effettua-
re la settimana a settembre, per 
permettere una migliore organiz-
zazione del nuovo anno scolasti-
co da parte delle insegnanti. 
Scendendo nello specifico, per 
quanto riguarda il Centro Estivo 
dell’Infanzia è stato nuovamente 
scelto il plesso Collodi, perché 
rappresenta il luogo migliore per 
posizione geografica all’interno 
del territorio e per la conforma-
zione della struttura. Il tema scel-
to è stato “Un’estate da sogno”, un 
percorso in cui è stato dato ascol-
to, voce ed espressione ai sogni 
dei bambini, accogliendo le loro 
fantasie, valorizzando la loro cre-
atività e la loro immaginazione 
in un viaggio esplorativo dei loro 
desideri. 
Per quanto riguarda il Centro Esti-
vo Primaria, invece, si è conferma-

ta la solidità della scelta del ples-
so I. Militi, ormai tradizionale sede 
di tale servizio. Il tema, in questo 
caso, è stato “Tempo di Avventure”, 
in cui gli iscritti e le iscritte hanno 
intrapreso un percorso, scandito 
da settimane tematiche, in cui 
hanno potuto esperire il signifi-
cato del dispositivo pedagogico 
di tale concetto. Legato a ciò, an-
che – finalmente – la possibilità 
di rituffarsi appieno nell’esercizio 
quotidiano della ricerca di nuove 
esperienze, senza essere vincolati 
dalle costrizioni legate alle conse-
guenze della pandemia. 
Il personale messo in campo, in 
larghissima parte già dipendente 
della Fondazione e conosciuto 
dalle famiglie del territorio per-
ché operante da anni all’interno 

delle scuole, è noto per l’alta pro-
fessionalità e la serietà con cui af-
fronta anche il periodo estivo. 
Come di consueto, le famiglie 
hanno apprezzato di buon gra-
do le attività e l’offerta proposte, 
segno che gli sforzi attuati vanno 
nella direzione delle richieste del 
territorio. 
Come Fondazione, siamo anche 
quest’anno orgogliosi dei risul-
tati ottenuti; l’obiettivo, però, è il 
miglioramento continuo per pro-
seguire sulla strada già intrapresa 
e per proporre momenti sempre 
più significativi dal punto di vista 
educativo e formativo. 

Per la Fondazione Artos 
Marina Gargiulo 

Roberto Marinelli 
Simona Guzzetti

www.fondazioneartos.it
Associazioni
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L’ispiera: 
un sottile rigo di luce

Concretizzando un’idea che per 
molto tempo era rimasta soltan-
to un auspicio, un gruppo di laici 
della nostra comunità pastorale, 
incoraggiato e guidato da Don 
Franco, ha dato vita ad una nuova 
pubblicazione, il cui primo numero 
è stato finalmente dato alle stampe 
e distribuito gratuitamente in vari 
punti di ritrovo dislocati sul territo-
rio comunale, oltre che nelle chiese 
di Caronno, Pertusella e Bariola.
Il senso e la finalità di questa inizia-
tiva sono evocati dal titolo del ne-
onato periodico: la parola “ispiera”, 
che è estranea al bagaglio lessicale 
dei più – tanto da suonare quasi mi-
steriosa a chi la oda pronunciare o 
la legga per la prima volta – indica 
il raggio di sole che, penetrando da 
una fessura in un ambiente in om-
bra, illumina la polvere e si rende 
ben visibile nella semioscurità.
Il termine, di cui v’è traccia nel Co-
dice Riccardiano 1341, come tra-
duzione di un passo del vangelo 
apocrifo dello Pseudo Matteo in 
cui si narra un gioco d’infanzia di 
Gesù che cavalca l’ispiera del sole, 
è stato recuperato in anni recenti 
dalle Edizioni Dehoniane, che han-
no appunto intitolato “Le ispiere” 
una collana di saggi di pensatori 
contemporanei di varia estrazione 
culturale e religiosa.
Proprio recensendo uno dei volumi 
in uscita a quell’epoca – “L’uomo dei 
dolori” di Salvatore Natoli – il critico 
Cesare Cavalleri, in un articolo com-
parso sull’Avvenire il 6 maggio 2020 

dal titolo “Il non credente alla prova 
del dolore”, scriveva che la polvere 
resa visibile dall’ispiera è quella “di 
cui siamo fatti” noi stessi, “la nostra 
limitatezza, l’inadeguatezza del no-
stro sentire” davanti al mistero.
Per altro verso, riprendendo la non 
meno suggestiva metafora dall’ir-
resistibile fascino antropologico 
dello scrittore Giorgio Paolucci (po-
tete leggere a pag. 8 una sua bella 
intervista a cura di Chiara Colom-
bo), possiamo identificare le ispiere 
con quelle “persone che, anche solo 
per un istante, illuminano la nostra 
esistenza, facendoci percepire – con 
un gesto o una parola, nella profon-
dità di uno sguardo, nella semplicità 
di un sorriso – che la realtà è ultima-
mente positiva, che c’è sempre qual-
cosa per cui vale la pena vivere e spe-
rare… testimoni di un bene presente 
nelle profondità della realtà ma che 
spesso non siamo capaci di ricono-
scere e di seguire, rassegnandoci a 
campare in un’oscurità senza volto 
che inaridisce i nostri cuori… ispiere 
che penetrando attraverso le fessure 
del cuore gli hanno fatto conoscere 
la potenza della luce e la bellezza 
della vita” (Ispiera, Avvenire, 8 set-
tembre 2022).
Per parte nostra, quanto ci pro-
poniamo umilmente di fare con 
questo inedito stampato, molto 
lontano dallo stile e dai contenuti 
di un ordinario “bollettino parroc-
chiale”, è dare espressione ai mol-
teplici e diversi sottili righi di luce 
che, non senza fatica e spesso a 

nostra insaputa, penetrano negli 
anfratti oscuri, nei bugigattoli pol-
verosi, nei grovigli inestricabili da 
cui il nostro tempo è oppresso e ne 
rischiarano progressivamente gli 
orizzonti, risvegliando nell’intimo 
speranze, suggerendo ripartenze, 
sostenendo decisioni, restituendo 
responsabilità.
È uno strumento modesto e sem-
plice ma al contempo coraggioso 
e provocante, che non teme di 

addentrarsi nelle tematiche più 
spinose e nelle questioni più con-
troverse che agitano la modernità 
e finanche l’attualità, sforzandosi 
appunto di farvi filtrare un ba-
gliore – non importa quanto te-
nue – senza la presunzione di chi 
si sente portatore della verità, ma 
nell’apertura al dialogo e al con-
fronto con chiunque non cessi di 
ricercarla sinceramente.

Marco Seveso

Leggi il Periodico Ispiera col link

Comunità pastorale
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“Rusa La Bala” 
e, per i più piccoli, 
“Rusa Ul Bidun”

Come ormai da tradizione, in 
una delle domeniche di mag-
gio, è andato in scena l’attesis-
simo anticipo del Palio di Santa 
Margherita V. e M., la Festa dei 
Rioni. Quest’anno, il 21 maggio, 
i rioni sono stati chiamati anco-
ra una volta spingere i balloni di 
fieno, facendoli rotolare su un 
percorso di circa 400 metri che 
si snoda lungo il centro storico 
di Caronno. La partenza è fissa-
ta di fronte al cancellone della 
chiesa parrocchiale di Santa 
Margherita, i concorrenti “ruz-
zano” passando per tutta via 
Adua, raggiungendo la Chiesa 
della Purificazione, svoltano in 
via Dante, e proseguono verso 
il traguardo in Piazza San Rocco. 

L’obiettivo è compiere il percor-
so nel minor tempo possibile. 
Ma quest’anno il comitato e i 
rioni non si sono accontentati 
di far rotolare le celebri balle di 
fieno, per far giocare i più pic-
coli, su un percorso più corto 
che partiva dalla Chiesa Nuova, 
sono stati anche portati dei bi-
doni! È nato proprio quest’anno 
il “Rusa Ul Bidun”, che sposando 
l’idea del “Rusa La Bala”, apre an-
cora di più la proposta di giochi 
del Palio. Il rione San Pietro ha 
fatto scorpacciata di punti, vin-
cendo in entrambe le categorie, 
a seguire il San Grato, secondo 
posto in ambedue le gare. Le 
ultime due posizioni sono state 
alternativamente riempite da 

Madonnina (terza in Rusa la Bala 
e quarta in Rusa ul Bidun) e San 
Rocco (quarto in Rusa la Bala e 
terzo in Rusa ul Bidun). 
Nella gara del Rusa la Bala ha 
partecipato anche “Nuova Vita”, 
Associazione del nostro territo-
rio che da molti anni ormai ci 
segue e raccoglie il nostro invi-
to a partecipare alla gara, che 
si apre anche a tutte le altre re-
altà esterne al Palio. Purtroppo, 
quest’anno si sono classificati 
quinti, ma li attendiamo il pros-
simo anno, magari per vincere! 
Cogliamo anche l’occasione per 
invitare tutte le associazioni pre-
senti a Caronno Pertusella fin da 
ora alla prossima edizione della 
Festa dei Rioni. 
Dopo le premiazioni, la serata 
si è conclusa in oratorio, dove i 
Rioni hanno accolto tutto il pub-
blico e i co-rionali che nel po-
meriggio hanno riempito le vie 
del paese. L’oratorio pieno ci ha 
fatto sentire finalmente tornati, 

pronti di nuovo a stare insieme, 
pronti a una nuova stagione di 
Palio. Perché è questo che in 
fondo conta, ed è questo che 
diciamo a tutti quanti ci doman-
dano “Perché fate il Palio?”. 
Il “fare comunità”, motivo trai-
nante del nostro “fare Palio”. La 
comunità è il centro, lo stare 
insieme è il principio fondante 
che lega il divertimento, le gare, 
gli eventi. Se nei 36 anni passati 
non lo avessimo fatto per cre-
are e far crescere la comunità, 
la manifestazione non sarebbe 
mai arrivata al 37° anno di età. 
Di questo siamo convintissimi, 
e ancora una volta tutti coloro 
che erano con noi ce lo hanno 
dimostrato. 
Grazie a tutti colori che ci sono, 
ci sono stati e ci saranno. Ci ve-
diamo sempre in oratorio dal 9 
al 19 giugno per il 37° Palio di 
Santa Margherita V. e M.

Comitato Organizzatore 
del Palio

Vedi video evento

https://tinyurl.com/2023CPCorale

www.facebook.com/paliocaronno
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L’Associazione Culturale FareArte tra passato e futuro

35 anni e non sentirli...

Correva l’anno 1988 e… 
No, non è il recupero di un fatto 
di cronaca o la commemorazio-
ne di un evento passato: è l’anno 
d’inizio di una storia di passione, 
promozione culturale e simbio-
si con il territorio che continua 
tutt’oggi, con la stessa dedizione 
e anche maggior entusiasmo ri-
spetto al primo giorno. Infatti, nel 
1988 iniziarono le attività della 
Scuola Civica di Pittura, una lun-
gimirante iniziativa del Comune 
di Caronno Pertusella cresciuta 
in partecipazione e reputazione 
negli anni e arrivata quest’anno, 
dopo la trasformazione nel 2008 in 
Associazione Culturale “FareArte”, 
al 35-esimo anno di vita. Il cambio 
organizzativo da Scuola Civica ad 
Associazione Culturale fu dettato 
da esigenze di bilancio esterne 
alla volontà degli Amministratori 
del tempo, ma la passione degli 
artisti associati e il continuo sup-
porto delle Amministrazioni che 
si sono succedute hanno fatto sì 
che le attività artistiche e culturali 
di FareArte (e i risultati conseguen-
ti) siano continuate e, se si vuole, 
cresciute e diversificate nel tempo.
Negli anni decine di “allievi” (pri-
ma) e “associati” (poi) hanno par-
tecipato ai corsi di pittura e acqua-
forte, rispettivamente condotti da 
Vanni Saltarelli e Roberto Giudici.
Vanni, un artista famoso in tutta 
Europa e “presente” con le sue ope-
re anche nel nostro Comune, è il 
maestro del corso di pittura da più 
di trent’anni. Roberto, rinomato 
stampatore d’arte con alle spalle 

40 anni di grafica d’autore per i più 
noti artisti contemporanei, inse-
gna le tecniche di incisione in Fa-
reArte da un periodo equivalente.
Sotto la guida e con i consigli dei 
due insegnanti, i tanti artisti che 
hanno fatto parte dell’Associazio-
ne e che da sempre si ritrovano 
nei locali di Via Adua 169, hanno 
avuto modo di migliorare le loro 
tecniche, di liberare l’espressione 
delle loro percezioni relative al 
mondo esterno o delle loro visio-
ni fantastiche. Alcuni hanno fatto 
dell’arte una parte importante del 
loro essere e molti hanno raccolto 
anche significativi riconoscimenti 
per la loro produzione.
Tutto questo senza dimenticare il 
territorio di appartenenza e le col-
laborazioni con le altre associazio-
ni ed enti che ne sono espressione. 
Come ultimi esempi di queste in-
terazioni di FareArte, vale la pena 
ricordare:
 l’OpenDay del 15 Aprile scorso, 
aperto a tutti coloro che sentono 
la capacità di “potersi esprimere 
con un pennello e dei colori” e 
pensato per coinvolgere nuovi ar-
tisti. 
 la mostra nei locali Auser, inau-
gurata dall’Amministrazione Co-
munale il 13 Aprile e intesa come 
collaborazione permanente tra i 
due enti e destinata a veder ruota-
re i dipinti in mostra con altri della 
produzione di FareArte.
la consueta partecipazione a Ri-
giocando 2023
la tradizionale mostra di fine cor-
so, ad inizi Giugno, in cui gli artisti 

propongono al giudizio dei visita-
tori le creazioni dell’anno.
Insomma. 35 anni e non sentirli, 
pronti a continuare con lo spirito 
associativo e di partecipazione e 

promozione culturale che da sem-
pre ha contraddistinto “FareArte”.

Gianlorenzo Paoletti
Associazione FareArte

Caronno Pertusella

Le attività del Laboratorio di Acquaforte

Per chi volesse associarsi a FareArte, cogliamo l’opportunità di questo arti-
colo per dare alcuni dettagli dei corsi e dei contatti di Fare Arte :
Corso di Pittura: inizia ai primi di ottobre 2023 fino alla fine di maggio 2024 
e si svolge settimanalmente ogni lunedì e giovedì dalle 20:30 alle 23:00.
Corso di Acquaforte: inizia ai primi di ottobre 2023 fino alla fine di mag-
gio 2024 e si svolge ogni due settimane il sabato pomeriggio dalle 15:00 
alle 18:00.
Per ulteriori informazioni:
Bonsignori Antonia - e-mail: antonia.bonsignori@virgilio.it
Calanna Antonietta - e-mail: calanna.antonietta@gmail.com
Paoletti Gianlorenzo - e-mail: gianlorenzo.paoletti@gmail.com

mailto:antonia.bonsignori%40virgilio.it?subject=
mailto:calanna.antonietta%40gmail.com%20?subject=
mailto:gianlorenzo.paoletti%40gmail.com%20?subject=
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I Crazy Dreamers 
ci raccontano una Crazy
giornata tipo

Sabato 6 maggio alle 8.30 ritro-
vo al Teatro Excelsior di Cesano 
Maderno per il montaggio del-
le scenografie (portate in loco 
qualche giorno prima) in oc-
casione della serata di raccolta 
fondi “Aiutaci a guarire un bam-
bino” del Comitato Maria Letizia 
Verga.
Si inizia stendendo i rotoli del 
pavimento, si posizionano i 
motori e poi si assemblano le 
colonne e le porte; da ultima si 
monta l’americana che con gli 
argani viene messa in posizione 
con tutte le luci.
Si procede spediti a installare i 
fari led sui loro supporti, si ten-
de il fondale e si assembla lo 
sfondo skyline a soggetto mo-
resco.
Nel frattempo l’orologio richia-
ma l’attenzione per la pausa 
pranzo che viene offerta dagli 
organizzatori: una lasagna e 
una cotoletta oltre un buon caf-
fè e si riprende il lavoro.
La scena è pronta, si posiziona-
no gli scoppi dei coriandoli, si 
testa il funzionamento elettrico 
delle porte e di tutto l’impian-
to luci (barre led, luci fondale e 
spot led vari), mentre si predi-
spongono i numerosi oggetti di 
scena nei punti strategici per gli 
attori.

Iniziano ad arrivare in teatro 
anche tutti gli altri Crazy com-
ponenti del gruppo, un veloce 
check sound soprattutto per 
interpreti principali e da ultimo 
le prove dei balletti.
Ora tutti al trucco e parrucco 
per “apparire” ancora più belli 

e poi, indossati i costumi, si è 
pronti, a breve si va in scena.
Prima che in sala entri il pubbli-
co si predispone il sipario con la 
magica lanterna, la sala si riem-
pie in ogni ordine di posto, nei 
camerini si fa il solito balletto 
scaramantico; alle 21.00 si apre 

il sipario e inizia lo spettacolo 
che idealmente farà volare tutti 
sul tappeto di Aladin.
Grandi emozioni, applausi, su-
spense ed effetti speciali e si 
arriva al termine.
Foto e saluti di rito e si parte con 
lo smontaggio, si imballano gli 
oggetti fragili, si piega il fonda-
le, si smontano i camerini, le luci 
e le scene.
Arriva il camion per il carico e 
suona la mezzanotte, imper-
territi si continua nel carico, poi 
tutti in cantina a scaricare e ri-
mettere in ordine per il prossi-
mo spettacolo.
Il campanile rintocca le 3.00, 
si taglia il salame, un boccone 
di pane e un bicchiere di rosso 
ci rallegra prima di salutarci e 
andare finalmente a letto stan-
chi ma contenti. Infine, Paola 
Crazy Pres ci legge un messag-
gio ricevuto da Rosanna, la re-
sponsabile dell’associazione di 
Cesano Maderno del Comitato 
Maria Letizia Verga:
“ancora un grazie infinito x la bel-
la serata. Siete un gruppo mera-
viglioso.
Rimanete insieme perché è solo in-
sieme che si fanno grandi cose!!!!
Siete stati bravissimi!!! Compli-
menti a tutto il gruppo”.

Angelo Caldera
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Fare il volontario 
di protezione civile
Un modo concreto per farci del bene aiutando gli altri

Sono un pensionato e da circa 
3 anni faccio parte del Gruppo 
Comunale Volontari di Protezio-
ne Civile di Caronno Pertusella, 
l’avvicinamento è nato un po’ 
per caso parlando un giorno 
con un mio amico facente parte 
di un gruppo analogo di un pa-
ese vicino al nostro. 
Incuriosito e affascinato chiesi 
se fosse possibile fare questa 
esperienza e mi rispose che, 
trattandosi di un’associazione 
di volontariato, stava a me deci-
dere se ero disposto a dedicare 
parte del mio tempo al servizio 
della comunità.
Assistendo inizialmente agli 
incontri settimanali del Grup-

po e poi seguendo un corso di 
formazione, sono diventato un 
volontario effettivo e operativo 
mettendo una parte del mio 
tempo e delle mie energie al 
servizio degli altri senza alcuna 
costrizione e senza desiderare 
nulla in cambio.
Essere volontario significa non 
solo lavorare per le persone 
mettendo anche a frutto le 
proprie competenze, ma con 
le persone, all’interno della 
propria comunità, cercando di 
farla crescere e progredire con 
l’obiettivo di renderla migliore 
e, vi assicuro, non è sempre una 
cosa facile.
Ho avuto il piacere di conoscere 

nuove persone, donne e uomini 
di varia età e professioni, ossia 
il Gruppo di Volontari, e il con-
fronto con loro assume un’im-
portanza fondamentale perché 
permette uno scambio di espe-
rienze e punti di vista che aiuta 
a non sentirsi soli o gli unici a 
pensarla in un certo modo.
Il gruppo è come un raccoglito-
re in cui riesaminare, in maniera 
condivisa, gli eventi più critici e 
nel caso anche esercitare una 
critica costruttiva dell’operato 
dei volontari.
Le mie esperienze più significa-
tive sono state quelle di suppor-
to all’Hub vaccinale di Saronno 
dove ho incontrato tanti altri 
volontari di Protezione Civile 
dei comuni limitrofi, i lavori di 
manutenzione sul torrente 
Lura, ma ciò che soprattutto mi 
ha coinvolto e arricchito sono 

state le iniziative presso le scuo-
le primarie comunali di primo e 
secondo grado, poiché il con-
tatto e il confronto con i giova-
ni, che sono poi il nostro futuro, 
è importantissimo, come ben 
sottolineato dal nostro Coordi-
natore Massimo nel suo ultimo 
articolo su questo giornalino.
In conclusione, spero che le mie 
considerazioni sopraesposte 
possano aiutare altri concittadi-
ni a scegliere di dedicare parte 
del loro prezioso tempo al ser-
vizio della nostra comunità e vi 
assicuro che si può fare anche 
conciliandolo con altre attività 
personali, come ad esempio 
e nel mio caso, assistere i miei 
nipotini e dedicarsi ad attività 
sportive.

Antonio Mariotti
Volontario Protezione Civile 

Comunale di Caronno Pertusella

I NOSTRI CONTATTI
e-mail: prociv.caronnopertusella@gmail.com
facebook: www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
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Academy Parade Band
La musica è vita

La musica è per me una parte fonda-
mentale della mia vita quotidiana: 
ascolto musica a casa, in macchina, 
sotto la doccia; e poi suono, suono 
tanto e mi fa stare davvero bene. Mi 
fa sentire libera. Per trasmettere ai 
più piccoli questo legame poderoso 
che si instaura con la musica, con la 
partecipazione di due maestri della 
nostra scuola musicale, è stato avvia-
to un progetto consistente nell’an-
dare nelle diverse scuole del paese 
a insegnare musica. Insieme agli altri 
componenti della banda, stiamo cer-
cando di coinvolgere sempre più i 
giovani; infatti, l’Accademia e Corpo 
Musicale Concordia Santa Cecilia di 
Caronno Pertusella, nella sede in via 
IV Novembre 15, offre la possibilità a 
tutti i bambini e ragazzi di seguire le-
zioni private di vari strumenti: piano-
forte e tastiera, archi, chitarra e basso, 
batteria, canto, ottoni, legni e flauto 
traverso. Le lezioni individuali durano 
45 minuti, tutte le altre informazioni 
possono essere richieste al numero 
della nostra sede o direttamente in 
presenza dalle 17.00 alle 19.00, dal 

lunedì al venerdì. 
Ho iniziato a suonare il clarinet-
to prendendo spunto dal cartone 
animato di Spongebob, perché il 
suo amico Squiddi suonava questo 
magnifico strumento di cui poi mi 
sono innamorata. Avevo solo sei 
anni quando ho iniziato a seguire il 
corso privato in questa scuola di mu-
sica; dopo qualche anno ho provato 
a suonare il sassofono contralto e 
sei anni fa ho iniziato a studiare an-
che pianoforte. Tutto questo è stato 
reso possibile grazie alla presenza 
di un’ottima preparazione da parte 
di tutti i maestri presenti e devo rin-
graziare molto ognuno di loro per 
avermi seguita, stimolata e aiutata 
a instaurare questa forte connessio-
ne con ogni strumento che suono. 
Questa mia passione mi portò, esat-
tamente 10 anni fa, a entrare nell’A-
cademy Parade Band - APS. 
La prima esibizione fu per me il 25 
aprile 2013, ricordo ancora quanto 
fossi agitata per il pubblico e per il 
suono; ero forse una delle più piccole 
e mi sentivo molto insicura, ma di lì a 

poco ho capito il vero significato del-
lo stare in gruppo: divertirsi, goderse-
la, ballare, suonare, sorridere! 
Nonostante i due anni appena tra-
scorsi, abbiamo finalmente ripreso a 
esibirci come prima e, per i prossimi 
mesi, abbiamo in programma degli 
eventi magnifici per ritornare a diver-
tirci ancora di più: il prossimo luglio 
andremo a Genova per partecipare a 
una giornata gioiosa e piena di musi-
ca in cui avremo la possibilità di con-
frontarci e conoscere altre bande e 

marching band italiane. Per il prossi-
mo febbraio abbiamo in previsione di 
incontrare i nostri amici tedeschi nel 
loro paese, Aitrach: ci hanno invitati 
per partecipare al loro fantastico car-
nevale, con maschere e tanta passio-
ne, è già partito il conto alla rovescia!!
La musica mi ha permesso di viaggia-
re e di conoscere nuove culture: non 
importa la distanza tra i Paesi e la dif-
ferenza di cultura, lei unisce tutti ed è 
spettacolare!

Giulia Noto

Sofia: la giovanissima Caronnese 
sul podio delle gare di MTB
(Mountain Trials Bike)

Sofia Tedesco 8 anni di Caronno 
Pertusella frequenta la classe 3a 

dell’istituto Sant’Alessandro.
Si sta facendo notare nei circu-
iti giovanili di MTB (Mountain 
Trials Bike) della Lombardia per 
le sue doti di guida e per i piaz-
zamenti nelle gare.
Sofia gareggia con i colori della 
ASD Team MTB Cogliate.
Costantemente tra le prime 5 
si è aggiudicata il 2 posto nella 
prima prova delle Asso Bike e il 

4 posto assoluto di categoria nel 
campionato regionale di “MTB 
specialità eliminator” disputato-
si lunedì 1/5/2023 a Grassobbio 
dove si sono scontrati gli atleti 
migliori di tutta la Lombardia 
con un numero di iscritti pari a 
circa 380.
Questo fa ben sperare per il pro-
seguimento della stagione.
Genitori fieri

Daniela Galati 
e Carmelo Tedesco

Storie
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Piscina di Caronno Pertusella
Storia e novità

Ho incontrato Paola Torelli, di-
rettrice della piscina di Caronno 
Pertusella, e mi ha raccontato 
qualche ricordo e novità impor-
tante a proposito dell’attività. 
La struttura di Caronno Pertu-
sella nasce nel 1969, all’inizio i 
corsi si basavano esclusivamen-
te sull’insegnamento del nuoto; 
i risultati furono molto buoni e, 
diffusasi la voce dell’ottima qua-
lità del servizio, gli abitanti dei 
paesi limitrofi iniziarono a fre-
quentare la nostra struttura per 
partecipare ai corsi. 
All’epoca di Todeschini, il con-
cetto di piscina si basava pro-
prio sul solo approccio all’ac-
qua, non c’era molta apertura 
alle novità. Con il passare del 
tempo, però, il concetto di pisci-
na si è molto modificato, cam-
biando radicalmente il significa-
to: l’elemento acqua ha iniziato 
a essere considerato completa-
mente, integrando anche il be-
nessere nel mondo acquatico.
Il nuoto, oltre a essere uno sport 
completo e fondamentale per 
la coordinazione autonoma del 
proprio corpo, può essere an-
che una valvola di sfogo: nasce 
così il fitness acquatico. 
Quando il vecchio direttore 
Nedo se ne è andato, l’istruttrice 
Elisabetta, detta Betty, ha pen-
sato di chiamare, dopo qualche 
periodo, Paola, con cui nono-
stante la differenza di età e la 
distanza è sempre rimasta una 
profonda stima e un profondo 
rispetto reciproco. 
La nuova direttrice aveva già la-
vorato in precedenza in questa 
struttura insieme a lei; Betty mi 
ha raccontato che aveva solo 
16 anni quando ha iniziato a 
cimentarsi in questa esperien-
za lavorativa e a oggi sono più 
di 20 anni che lavora energica-
mente e in modo travolgente in 
piscina, diventando responsabi-
le del fitness e proponendo cor-
si come idrobike, circuite jump, 
pilates in acqua, GAG, antalgica 
e benessere.
Tutte queste novità, purtroppo, 
si sono fermate per un periodo 

di tempo a causa del Covid-19, 
per cui lo staff e l’impianto han-
no sofferto molto. Durante la 
chiusura tutti gli istruttori han-
no cercato di far sentire il loro 
affetto ai bambini con dei video 
saluti e con delle condivisioni di 
ricordi sui social. I corsi, dopo 
molto tempo, ripartono grazie 
all’affiancamento e all’aiuto del 
Comune, che sostiene la piscina 
aiutando a iniziare tutte le atti-
vità.
La nuova idea di piscina viene 
raccontata con gioia dalla diret-
trice che è sempre presente a 
bordo vasca ed è molto stimata 
da tutto lo staff e dalle persone 
che frequentano i corsi o il nuo-
to libero. 
Ho avuto la possibilità di chiede-
re a un signore come si trovasse 
e ha parlato solo positivamente 
sia dell’ambiente che dei costi 
accessibili a tutti: l’obiettivo di 
Paola, infatti, è proprio quello di 
cercare di coinvolgere tutte le 
fasce di età perché ritiene fon-
damentale e necessario impara-
re a nuotare, non solo per una 
questione fisica, ma soprattutto 
per una questione di sicurezza. 
È proprio per questo motivo 
che oggi l’acqua viene vista 
come benessere, infatti, si è vi-
sta la nascita del corso gestanti, 
per avere la possibilità di ac-
compagnare le mamme in gra-
vidanza in un ambiente acco-
gliente e rilassante, in cui si ha 
un momento di aggregazione e 
di confronto con altre gestanti. 
In questo modo è possibile se-
guire il bambino da quando è 
ancora dentro la pancia della 
mamma fino a che diventa più 
grande e inizia a frequentare i 
corsi per bambini per imparare 
subito a rimanere a galla e a sa-
per respirare anche sott’acqua. 
Per seguire completamente la 
crescita di ogni ragazzo, oltre ai 
corsi di nuoto, vengono pensa-
te altre attività, come il nuoto 
sincronizzato, il nuoto artistico 
della pallanuoto e dell’agoni-
smo, per differenziare la verità 
nelle proposte.

È ripartita anche la collabora-
zione con la scuola media di 
Caronno Pertusella, che ha per-
messo a tutti i ragazzi di cono-
scere l’ambiente del nuoto e ad 
alcuni di appassionarsi molto, 
al punto di iscriversi ai corsi. 
Nell’impianto natatorio di Ca-
ronno hanno da sempre fre-
quentato corsi, sia collettivi che 
individuali, in base al tipo di di-
sabilità, persone diversamente 
abili. Nei soggetti con disabi-
lità intellettiva e relazionale, 
l’attività in acqua facilita la ge-
stione degli aspetti emotivi e 
dei disturbi comportamentali 
(es: aggressività), favorisce il 
mantenimento dell’attenzione, 
stimola il soggetto dal punto 
di vista sensoriale e accresce 
le capacità di coordinamento 
motorio. Negli ultimi anni stia-
mo collaborando, organizzan-
do corsi e attività per bambini 
sia della scuola primaria che 
secondaria, con la POLHA, as-
sociazione nata a Varese nel 
1982 che promuove iniziative 
sportive, didattiche, ricreative, 
culturali e sociosanitarie per 
disabili.
Essendo noi strutturati per 
l’accoglienza e l’attività dei 
diversamente abili, ospitia-
mo inoltre da moltissimi anni 
il CSE, Centro Socio Educativo 
per soggetti disabili di gravità 
medio-lieve.
Una bella fetta della nostra 
utenza è composta da persone 
anziane, che frequentano sia 
l’attività di nuoto libero sia i cor-
si di nuoto e di fitness; proprio 
per una maggior attenzione nei 
loro confronti sono nate delle 
attività in acqua specifiche per 
determinate patologie, come il 
corso benessere e l’acqua antal-
gica, che favoriscono l’aspetto 
sociale oltre a garantire un be-
neficio fisico.
Il 28 maggio si terrà una gara di 
nuoto di bambini frequentan-
ti i corsi di nuoto che Paola sta 
organizzando insieme a tutti i 
colleghi: sarà per loro una sor-
presa magnifica che permetterà 

di strappare un sorriso a tutte 
le persone che avranno la pos-
sibilità di partecipare a questo 
evento. Mi è stato raccontato 
come esso si svolgerà con un 
entusiasmo, una positività e un 
sorriso che mi ha fatto venire 
voglia di tornare a nuotare ed 
essere così felice proprio come 
i bambini.
In questo ambiente ho visto 
passione, voglia, entusiasmo 
e molte altre emozioni e senti-
menti e una cosa è certa: tutti 
sono soddisfatti e felici di an-
dare in piscina perché hanno 
la certezza che lì troveranno 
tante persone che sorridono e 
che sono gentili, avendo la pos-
sibilità anche di scambiare due 
chiacchiere, soprattutto per chi 
purtroppo si trova da solo.

Giulia Noto
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Pro Loco... avanti tutta!

Anche noi di PRO LOCO, il 20 e il 21 
Maggio, abbiamo aderito alle inizia-
tive comunali Verde Pulito e Rigio-
cando; abbiamo proposto un labo-
ratorio per la creazione di bambole 
di pezza e abbiamo festeggiato con 
i nostri ecovolontari il loro decimo 
anno di fondazione. Ci teniamo a ri-
marcare i nostri ringraziamenti ai 19 
volontari che tutti i lunedì si trova-
no al Parco della Resistenza e, par-
tendo a ripulire quell’area, si dirigo-
no poi in un’altra zona del paese.
Gli Ecovolontari sono per noi un 
fiore all’occhiello: ci dimostrano che 
tutti nel nostro piccolo possiamo 
fare qualcosa per migliorare e tene-
re pulito il nostro territorio. SIAMO 

TUTTI ATTORI PROTAGONISTI.
Per questo motivo, noi di proloco 
abbiamo donato 100 piantine au-
toctone ritirate da ERSAF grazie al 
consorzio Parco Lura che piante-
remo tutti insieme nella giornata 
nazionale dell’albero il prossimo 21 
Novembre.
Le piante sono simbolo di vita in 
tutte le sue fasi, ci donano ossige-
no, migliorano il nostro stile di vita 
e danno riparo a una grande quan-
tità di insetti, piccoli mammiferi e 
uccelli.
Grazie al loro esempio e al loro spi-
rito civico siamo stati incoraggiati a 
donare un’iniziativa che migliora il 
nostro territorio.

Intanto, i nostri volontari hanno la-
vorato per riaprire il chioschetto bar 
del Parco della resistenza; si sono 
adoperati per imbiancare, ripuli-
re, riordinare e sostituire il vecchio 
bancone. Grazie a loro siamo ora 
pronti a ripartire per una stagione 
ricca di nuove proposte e nuovi vo-
lontari.
Come Pro Loco stiamo lavorando 
anche ad altre iniziative per aggre-
gare e ritrovare la gioia di condivi-
dere momenti di festa; con l’ufficio 
commercio e il DID, per esempio, 
stiamo riportando la Mezzanotte 
Bianca per le vie di Caronno, un 
evento di convivialità e aggrega-
zione per rivivere tutti insieme 

un’occasione di cultura popolare 
costellato da concerti, spettacoli e 
intrattenimenti per i più piccoli.
Inoltre, quest’anno, insieme all’uf-
ficio cultura, proporremo per il Ca-
ronno Estate un calendario ricco 
di eventi per adulti e bambini; a 
partire dal 21 giugno con l’arrivo 
dell’estate partiranno tutti i venerdì 
dei laboratori per bambini al Parco 
della Resistenza e nei weekend si al-
terneranno serate danzanti a piccoli 
concerti pop-rock.
Insomma un calendario curioso e 
ricco di nuovi eventi. Seguiteci per 
avere più informazioni.

Claudia Debellini 
Segretaria

www.prolococaronnopertusella.it

Commercio
www.didantichebrughiere.it

Bando imprese 2023-2024

A giugno si apre il bando per le im-
prese dei 5 Comuni del Distretto 
Antiche Brughiere. A disposizione 
per le attività 200.000,00 €.

QUESTE LE ATTIVITÀ 
AMMESSE
• Le attività che effettuano vendi-
ta al dettaglio di beni e/o servizi, 
somministrazione di cibi e bevan-
de, prestazione di servizi alla per-
sona.
• Le attività con vetrina su stra-
da o situate al pianterreno degli 
edifici o all’interno delle corti che 
dispongono di locali direttamente 
accessibili al pubblico.
• Le attività di commercio su area 
pubblica che detengono un po-
steggio fisso.
• Le attività di servizi alla persona 
anche qualora non abbiano vetri-
na su strada o non siano al piano 

terra degli edifici o all’interno del-
le corti.

E LE SPESE AMMISSIBILI
• Spese per investimenti e promo-
zione delle attività a partire dalla 
data del 28 Marzo 2022 e fino alla 
data di presentazione della do-
manda.
• Spese in conto capitale:
- Opere edili, impianti.
- Arredi e strutture temporanee 
(escluse manutenzioni ordinarie).
- Veicoli ad uso commerciale.
- Realizzazione, acquisto o acqui-
sizione tramite licenza pluriennale 
di software, piattaforme informa-
tiche, applicazioni per smartpho-
ne, siti web, ecc.
• Spese di parte corrente:
- Consulenze, studi ed analisi.
- Canoni annuali per l’utilizzo di 
software, piattaforme informati-

che applicazioni per smartphone, 
siti web.
- Spese per eventi e animazione, 
promozione, comunicazione, pub-
blicità.
- Affitto dei locali per l’esercizio 
dell’attività.
- Formazione del titolare o dei la-
voratori (esclusa quella obbligato-
ria per legge).
N.B.: le spese si intendono al netto 
di iva (esclusi i forfettari).

INVESTIMENTO MINIMO 
AMMISSIBILE
L’investimento minimo ammissibi-
le considerato come somma delle 
spese in conto capitale e delle spe-
se in conto corrente è di 1.500,00 
€, di cui almeno 500,00 € in conto 
capitale, con la possibilità di otte-
nere il 100% del contributo sulla 
spesa in conto capitale aggiun-

gendo una pari cifra di spese in 
conto corrente ammesse al bando.

TEMPISTICHE
Il bando verrà pubblicato il 12 giu-
gno e chiuderà il 31 ottobre 2023.

Per qualsiasi informazioni potete 
contattare la Segreteria scrivendo 
a info@didantichebrughiere.it

Vincenzo Iaia
Referente Imprese

https://www.prolococaronnopertusella.it/
https://www.prolococaronnopertusella.it/
https://www.didantichebrughiere.it/
https://www.didantichebrughiere.it/
mailto:info%40didantichebrughiere.it?subject=
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Commercio

Gelateria Jenant
DA 19 ANNI a Caronno: 

gelateria artigianale a conduzione familiare 

per i momenti di dolcezza dei tanti clienti grandi e piccini

Mi presento sono Mimma, ti-
tolare della gelateria JENANT.
Questo nome nasce nel 2004, 
dall’unione delle iniziali delle 
mie figlie: Jennifer e Anthea.
Ho intrapreso questo nuovo 
lavoro, abbandonando quello 
precedente della cucina, cre-
ando qualcosa di mio, non è 
stato facile inizialmente con 
due figlie piccole, ma loro mi 
hanno sempre sostenuta e 
aiutata tantissimo!!!
Il mio negozio è situato a Ca-
ronno in Corso della Vittoria 
394, è frequentato principal-
mente da famiglie, ma soprat-
tutto dai ragazzi della scuola 
Primaria Ignoto Militi che all’u-
scita corrono da me per fare 
una dolce merenda.
Per i bambini che ho visto cre-
scere negli anni e per quelli di 
oggi, sono diventata un’amica 
dove loro si sentono accolti, io 
mi sento gratificata dall’affetto 
che mi trasmettono attraverso 
i loro disegni e i loro sorrisi.
Durante il corso di questi 
anni, ho partecipato e contri-
buito nel mio piccolo, a diver-
se iniziative organizzate dalle 
varie associazioni del Paese: 
al Palio; alle feste organizzate 
dagli Alpini; la festa del rock 

del cinema di Caronno; alla 
Notte Bianca; la festa di Pri-
mavera... ecc.
Ho sempre pensato: “Questo è 
il lavoro più bello del mondo, 
perché mi rende felice il con-
tatto umano con i miei clien-
ti!”.
Alcune volte si confidano con 
me della loro vita, delle loro 
aspirazioni chiedendomi con-
siglio e io ne sono veramente 
onorata.
Durante la stagione estiva cer-
co di produrre il maggior nu-
mero di gusti, rispettando le 
richieste e sviluppando nuovi 
sapori.
Con l’occasione io e le mie fi-
glie vogliamo ringraziare tutti 
i clienti che da sempre abbia-
mo il piacere di servire, con 
l’augurio di poter soddisfare 
sempre le loro richieste con 
gentilezza e professionalità.
Grazie di cuore a tutti dalla
Gelateria JENANT!

Mimma, 
Jennifer e Anthea

         3334011009

         Cosentino.mimma

         Jenant Caronno

https://www.instagram.com/cosentino.mimma/
https://www.facebook.com/people/Jenant-Caronno/pfbid0sHWpXk4cW4kTXq32Xuqzm4fnoKHKMagvKdh79VK9qghRFMJ4mFceRMfZMjDUPGNSl/?locale=it_IT
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Associazione “Insieme Donna - APS”

Servizi Offerti
Le nostre proposte

Sportello di Ascolto - Servizio Counseling

Offre uno spazio di ASCOLTO il cui OBIETTIVO è il miglioramento della QUALITÀ DELLA VITA, sostenendo 
i punti di forza della persona.
Promuove il CAMBIAMENTO e la capacità di prendere decisioni nei momenti di crisi o difficoltà. 
Supporta il BENESSERE personale e le relazioni interpersonali.
Lo sportello di ascolto è seguito da due professioniste, Grazia e Maria, che ricevono su appuntamento. 
Gli incontri possono avvenire in presenza e/o online.

Consulenza Legale

In affiancamento allo Sportello di Ascolto, l’Associazione Insieme Donna APS è in grado di 
fornire una consulenza legale gratuita.

Per accedere ai servizi contattare il numero 334-2911791

Per ulteriori informazioni sulle nostre attività e per fissare un appuntamento
per accedere ai nostri servizi, ci potete contattare ai seguenti recapiti:

Cell.: 333 562 74 30 * Indirizzo e-mail: insieme.donna@gmail.com
La nostra sede si trova in via Adua n. 169 – 1° piano

I nostri servizi sono Patrocinati dall’Amministrazione Comunale

SPAZIO BIMBI “L’Albero Incantato”

Stai cercando un luogo sicuro e stimolante in cui far giocare i tuoi bambini? 
Ti piacerebbe incontrare e confrontarti con altri genitori?
L’Albero Incantato è uno spazio per massimo 10 bambini da 2 a 8 anni con i loro accompagnatori 
(genitori, nonni, zii, baby-sitter...) per vivere insieme esperienze ludiche e creative.

Il progetto “Mamme per mano”

Il progetto “Mamme per Mano” comprenderà oltre allo “Sportello allattamento materno”, le seguenti iniziative, secondo pro-
grammazione:
Incontri pre e post-parto - Incontri monotematici sulla femminilità – Autosvezzamento - Yoga in gravidanza – Dubbi sui cambiamenti in 
gravidanza - Massaggio neonatale - Babywearing, portare in fascia - La nanna: fisiologia e ritmo - Come tolgo il pannolino? - Baby yoga

Per accedere ai servizi di Mamme per Mano, contattare Samantha
al numero: 340 90 89 471 oppure mandare una mail a: info@mammepermano.com

Associazioni

Gabriella Palma 
Vice Presidente

mailto:insieme.donna%40gmail.com?subject=
mailto:info%40mammepermano.com?subject=
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In attesa del grande softball 
internazionale a Caronno Pertusella
Coppa delle Coppe al Francesco Nespoli dal 21 al 26 agosto 2023

Con il secondo posto nella Cop-
pa Italia dello scorso anno la 
Rheavendors Caronno ha con-
quistato il diritto a giocare la 
Coppa delle Coppe 2023 e la Fe-
derazione Europea ha assegna-
to al campo di Caronno Pertu-
sella la sede della competizione.
Si giocherà dal 21 al 26 Agosto, 
in campo sette squadre: Rhea-
vendors Caronno (ITA), Sparks 
Haarlem – Haarlem (NED), Wes-

seling Vermins – Wesseling/
Bonn (GER), Tempo Praha – Pra-
ga (CZE), Sant Boi – Barcellona 
(ESP), Hoboken Pioners – An-
versa (BEL), Les Grizzlys – Gre-
noble (FRA).
Durante la settimana di gare 
si giocheranno 26 incontri. Le 
squadre si incontreranno una 
contro tutte e le prime due del 
girone di qualificazione gioche-
ranno la finale per il titolo.

Sarà sicuramente spettacolo, in 
campo infatti alcune delle più 
forti squadre europee di club, 
con Caronno intenzionato a gio-
care per la medaglia.
Intanto la stagione italiana del 
softball è entrata nel vivo, con 
Caronno in corsa per un posto 
ai play-off della serie A1, la sfi-
da è ancora con la storica rivale 
Pianoro (BO). In questo campio-
nato molte le giovani del vivaio 
che sono entrate nella squadra 
che disputa la massima serie, a 
indicare la vitalità del vivaio lo-
cale.

Un nutrito gruppo di atlete Un-
der 18 sta disputando anche 
il Campionato di Serie B con la 
gemellata Bovisio e quando scri-
viamo la squadra è in testa alla 
classifica, anche qui obiettivo 
play-off. Di questo gruppo ben 
sette atlete fanno parte della 
Selezione Lombarda di Senior 
League che giocherà in Repub-
blica Ceca la finale europea del-
la Little League International, in 
palio un posto alle World Series 
negli USA.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Dopo il successo del- 
l’ultimo anno, Auser  
ha ritenuto di ripro-
porre il corso di Tai 
Chi Chuan anche 
per il periodo set-
tembre 2023 giu-
gno 2024.
Ricordiamo che que- 
sta antica pratica è diffusa in tutto il mondo come ginnasti-
ca utile per mantenersi in forma, insegnata in modo “dolce” 
dal nostro qualificato istruttore.
Per ulteriori informazioni e preiscrizioni: 
AUSER, via Adua 196, Caronno Pertusella, dal lunedì al ve-
nerdì dalle ore 9.00 alle 11.30 – tel. 02 96450570. 

Tai Chi Chuan per tutti 

Sport



Sport
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La Caronno Pertusella Pallavolo è da 
sempre impegnata a promuovere 
nella nostra comunità di Caronno 
Pertusella la funzione educativa 
dello sport.  Parliamo quindi non 
solo dello sviluppo fisico dei nostri 
giovani atleti ma anche della mas-
sima attenzione che l’associazio-
ne dedica agli aspetti psicologici 
ed emozionali che questa pratica 
sportiva è capace di allenare. Di-
vertimento, passione, disciplina, 
sacrificio, ma anche rispetto per gli 
altri: questi sono solo alcuni dei va-
lori che la Caronno Pertusella Palla-
volo ha sempre trasmesso agli oltre 
200 atlete e atleti che giornalmente 
partecipano alle attività organizzate 
nelle palestre caronnesi. Questo è il 
frutto di un grande lavoro quotidia-
no fatto dai tecnici, allenatori e diri-
genti, che, nella loro veste educati-
va, cercano di insegnare ai ragazzi 
ad abituarsi a strutturare il proprio 
tempo, a controllare il proprio carat-
tere, rispettando l’impegno preso e 

i tempi da questo richiesti. “Questa 
è da sempre la nostra missione e 
siamo felici che il crescente interes-
se verso il nostro sodalizio sportivo 
confermi la bontà della strada che 
stiamo seguendo”, affermano i mas-
simi responsabili dell’associazione. 
Sotto l’aspetto prettamente sporti-
vo e dei risultati dobbiamo eviden-
ziare come mai in questo periodo 
la pallavolo di Caronno Pertusella 
sia riuscita a raggiungere risultati 
estremamente positivi con le pro-
prie squadre di vertice, sia in campo 
femminile che maschile. La squadra 
femminile, che affrontava il campio-
nato di serie D regionale da neopro-
mossa, si è classificata ad un ottimo 
quinto posto, ponendo le basi per 
un’importante crescita futura. La 
formazione maschile, invece, ha di-
sputato il campionato nazionale di 
serie B raggiungendo il terzo posto, 
sfiorando i play off promozione e 
vincendo per ben due volte il derby 
con Saronno!

Non possiamo dimenticare poi tutta 
l’attività giovanile che ha partecipa-
to ai campionati Under 12-14-16-18 
oltre alla II divisione femminile e 
Under 15-17-19 maschili, campiona-
ti nei quali tutti gli atleti e le atlete 
hanno ben figurato. Accanto a tutta 
questa attività va poi aggiunto il Mi-
nivolley: con 70 bambini e bambine 
che hanno partecipato ai vari con-
centramenti organizzati dalla Fede-
razione. Da ultimo, ma non ultimo, la 

Caronno Pertusella Pallavolo ringra-
zia sentitamente sia l’Amministrazio-
ne Comunale per aver realizzato le 
opere di sistemazione della coper-
tura del palazzetto di via Uboldo, sia 
tutti gli sponsor e sostenitori, grazie 
ai quali si è potuto, anche per questa 
stagione, raggiungere risultati con-
creti rendendo lo sport un’opportu-
nità per tutti.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Caronno Pertusella Pallavolo:
in alto gli scudi!
Vigorosi risultati per la pallavolo femminile e maschile

La stagione 2022/2023 sta per conclu-
dersi e come ogni fine anno è tempo 
di bilanci.
Si è trattato di fatto di un intero anno 
ricco di soddisfazioni e gratitudine!
“Per la Società Sportiva Più Valore si 
tratta di un bilancio più che positivo, 
raggiunto grazie alla collaborazio-
ne di tutti coloro che hanno scelto i 
nostri corsi”, spiegano i responsabili 
dell’associazione. Da evidenziare an-
cora che il gruppo di bambine che 
frequentano il corso di danza mo-
derna sono state in scena con il loro 
spettacolo “DanziAMO le emozioni” 
venerdì 9 e sabato 10 giugno presso 
l’Auditorium Paccagnini di Castano 
Primo (MI).
Ma le grandi soddisfazioni non sono 
finite qui: anche il gruppo di adulti di 
pilates e di ginnastica posturale è ri-

sultato sempre più numeroso (vedi il 
gruppo nella foto): la voglia di allenar-
si messa in campo e la condivisione 
del lavoro sono stati eccezionali. Pre-
vedere un momento tutto personale 
di salute e benessere risulta da sem-
pre la migliore soluzione a tutti i mali.
L’idea è che la Caronno Dance & Fit-
ness school diventi un luogo in cui 
imparare un nuovo linguaggio: quel-
lo della libera espressione corporea e 
del benessere. 
Un luogo dove conoscere l’arte della 
danza e del benessere corporeo: il 
corso di ginnastica posturale è stato 
concepito proprio per dare sollievo 
a schiene e cervicali contratte da la-
voro, vita sedentaria o atteggiamenti 
errati. Questo corso è rivolto agli adul-
ti di qualsiasi sesso ed età che hanno 
voglia di alleviare la tensione musco-

lare o di rimettere in equilibrio il pro-
prio corpo aumentando dolcemente 
energia e benessere. Un corpo sano, 
un buon livello di energia e serenità 
sono ciò che maggiormente ci fa sen-
tire vivi.
Le attività dedicate ai più giovani, dal 
GiocoDanza alla Danza Moderna pas-
sando per la Danza Classica e all’Hip 
Hop, sono state pensate per facilitare 
la libertà di espressione e sviluppare 
le facoltà motorie. Soprattutto nei 
bambini è ampiamente dimostrato 
come l’attività fisica e di coordina-
mento aiuti lo sviluppo intellettuale.
Il movimento è apprendimento e l’ap-
prendimento richiede movimento.
Il movimento è una prerogativa e una 
necessità nei bambini che non do-
vremmo mai dimenticare nemmeno 
da adulti.

Ma alla Caronno Dance & Fitness 
School le sorprese non finiscono qui: 
già nell’associazione si sta pensando 
a come pianificare la nuova stagione 
2023/2024, che partirà come sempre 
presso il Palazzetto dello Sport di Ca-
ronno Pertusella da lunedì 11 settem-
bre 2023.
Per qualsiasi informazione contattare il 
numero: 375 5658055 oppure scrivi una 
e-mail a scuolepiuvalore@gmail.com.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Caronno Dance & Fitness School: tempo di bilanci

Una stagione fantastica

mailto:scuolepiuvalore%40gmail.com?subject=
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Pattinaggio: competizioni  
al Cardiopalma!

Quanta fatica, ma quante soddisfazioni! 
La primavera dei nostri atleti è fiorita 
con grandi successi e sono ancora nu-
merose le gare da affrontare, da quelle 
del CNO (Circuito Nord Ovest) per Gio-
vanissimi ed Esordienti, passando per 
quelle dei Trofei organizzati dalle varie 
società per tutte le categorie, arrivando 
ai vari Campionati Italiani su Pista e Stra-
da, per i quali si sono classificate Aurora, 
Agnese C. e Viola della categoria Junior, 
Agnese N. della categoria Senior e Leti-
zia, Viola e Sofia della categoria Ragazzi. 
Che grande soddisfazione per tutta la 
squadra! Complimenti a Simone che ha 
conquistato medaglie d’oro alle Provin-
ciali e alle Regionali su strada e a tutti gli 
atleti che hanno raggiunto posizioni im-
portanti, anche quelli che hanno affron-
tato l’emozione delle gare per la prima 
volta, come Martina. Le cadute, poi, non 
hanno fermato il desiderio di vincere e 
superare la linea del traguardo, come 
accaduto alla giovane esordiente Isa-
bella che, dopo una capriola sull’asfalto, 

si è rialzata e ha superato tutte le avver-
sarie della sua batteria facendo fermare 
il cronometro per prima! E La grinta e la 
resilienza caratterizzano anche i ragaz-
zi della categoria dei più esperti! Tutto 
questo è possibile grazie alla costante 
preparazione che raggiungono con gli 
allenatori, Mattia, Elisa e Giulia, sempre 
pronti a sostenerli e a pensare a eser-
cizi ad hoc e all’avanguardia. Fervono 
i preparativi della grande giornata di 
“PATTINI IN FESTA” che vedrà protago-
nisti gli atleti di tutti i corsi, da quello di 
avviamento a quello degli adulti, della 
società ASD Pattinaggio Caronno Pertu-
sella. Sarà un momento di presentazio-
ne e di dimostrazione di ciò che avviene 
durante gli allenamenti, ma soprattutto 
un momento di divertimento per patti-
nare insieme godersi gli stands prepa-
rati con l’aiuto dei genitori dei ragazzi. 
Tutto è pronto anche per i corsi estivi di 
giugno e luglio che si terranno presso il 
pattinodromo di via Avogadro presso il 
Parco della Resistenza.
Potrete continuare a seguire i nostri at-
leti su Instagram e Facebook e per ulte-
riori informazioni sono a disposizione i 
seguenti numeri:
LORENZO: 3472687432
MATTIA: 3408408721

Fabrizio Volontè
Referente Sport
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www.facebook.com/pattinaggiocaronno

Quando si scrive di Karate facciamo 
riferimento al karate-dō, un’arte mar-
ziale originaria dell’isola di Okinawa 
che venne sviluppato dall’unione tra 
i metodi di combattimento indigeni, 
chiamati te, e il quanfa cinese. 
Il karate è un’attività particolarmen-
te adatta ai bambini e alle bambine: i 
piccoli imparano a conoscere il proprio 
corpo, a coordinare i movimenti, a svi-
luppare il senso dell’attenzione e la 
prontezza di reazione. Il karate insegna 
a relazionarsi in modo migliore con gli 
altri.

Miglioramento posturale e del respiro, 
acquisizione di elasticità muscolare 
e di coordinazione nel movimento: 
queste le principali caratteristiche di 
questo sport. 
Il karate mantiene in forma tutti i mu-
scoli, che sono sollecitati sia durante 
gli esercizi, che si svolgono nel corso 
delle lezioni sia nelle simulazioni e nei 
combattimenti. Inoltre, la sua pratica 
migliora la mobilità del collo, delle 
spalle, delle anche, delle ginocchia e 
delle caviglie.
L’A.S.D. Himalaya Karate di Caronno 

Pertusella, affiliata alla FESIK (Federa-
zione Italiana Arti Marziali) fa di questi 
valori la base della sua attività. Punto 
di riferimento dell’associazione rimane 
sempre l’istruttrice Maria Romano (cin-
tura nera 3° Dan). 
Per chi volesse avvicinarsi a questa 
disciplina, per chi fosse curioso l’ap-
puntamento è alla palestra di via Capo 
Sile ogni martedì dalle 17 alle 18 per i 
principianti e dalle 18 alle 19 per i corsi 
avanzati dedicati alle cinture colorate. 
Potrai partecipare, senza impegno, a 
due lezioni gratuite di KARATE e poi 

decidere se continuare a farci compa-
gnia in una magica avventura...
Per info: asd.himalaya@gmail.com o 
telefono 3382198485

Fabrizio Volontè
Referente Sport

L’A.S.D. Himalaya Karate di Caronno Pertusella 
sempre protagonista sul tatami

Vieni al Dojo, vieni 
a provare il karate

www.fujiclub.org

http://www.facebook.com/pattinaggiocaronno/
https://www.facebook.com/pattinaggiocaronno/
mailto:asd.himalaya%40gmail.com?subject=
https://www.fujiclub.org
https://www.fujiclub.org



